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За достигнутые успехи в выполнении заданий семилетнего плана по 
развитию энергетики страны Президиум Верховного Совета СССР 
Указом от 4 октября 1966 года наградил орденами и медалями СССР 
большую группу рабочих, инженерно-технических работников и слу
жащих предприятий и организаций Министерства энергетики и элек
трификации СССР. В том числе по Томской области:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
Маслюка Ивана Даниловича — бригадира монтажников участка 

треста «Центроэнергомонтаж».
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

Демидова Василия Алексеевича — слесаря ГРЭС № 2.
Космынина Михаила Гавриловича — главного инженера Томск

энерго.
Юдрина Григория Яковлевича — начальника участка треста «Цент

роэнергомонтаж».
ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»

Абдрашитова Юсуфа Алимовича — электромонтера центральных 
электросетей. . 1

Бессонова Василия Ивановича — электромонтера центральных 
электросетей.

Гулявского Бориса Александровича — директора ТЭЦ № 1.
Козлова Анатолия Васильевича — главного инженера городских 

электросетей.
Кулакова Виктора Тимофеевича — управляющего Томскэнерго.

Муконина Юрия Георгиевича — главного инженера проекта отде
ления института «ЭнергосетьпроекТ».

Ортякова Бориса Петровича — производителя работ участка треста
«Центроэнергомонтаж».

Старовойтова Антона Ивановича — директора ГРЭС № 2. 
Шамкина Сергея Павловича — бригадира монтажников участка 

треста «Центроэнергомонтаж».
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

Возмилова Владимира Ивановича — слесаря горэлектросетей. 
Врублевич Лидию Васильевну — техника лаборатории ГРЭС №  2. 
Сербина Ивана Гавриловича — бригадира монтажников участка

треста «Центроэнергомонтаж».
Шевцова Виктора Николаевича — бригадира монтажников участка 

треста «Центроэнергомонтаж».
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

Деревянченко Татьяну Кузьминичну — обмуровщицу-изолировщи-
цу Томской ТЭЦ № 1.

Ершова Анатолия Константиновича— начальника смены ГРЭС-2. 
Зотина Василия Дмитриевича — слесаря-монтажника участка тре

ста «Центроэнергомонтаж».
Клименкову Нину Васильевну — электросварщицу участка треста

«Центроэнергомонтаж».
Прокопца Григория Степановича — слесаря ГРЭС № 2. 
Трофименко Андрея Алексеевича— слесаря северных электросетей.

ВНИМАНИЕ К ПИСЬМУ -  
ВНИМАНИЕ К ЧЕЛОВЕКУ

Каждый день в партийные и со
ветские органы, в наши учреждения 
и ведомства, редакции газет и жур
налов приходят письма трудящихся. 
В них сама жизнь —  и радость ус
пеха, и острый сигнал, и предложе
ние, и жалоба. Письма разные, но 
чего бы они ни касались, даже если 
это, на первый взгляд, сугубо личные 
вопросы, — каждое имеет общест
венное значение, потому что вопло
щает глубокое доверие советских 
людей к нашей партии и Советскому 
государству.

Сеюдняшняя почта любой органи
зации убедительно свидетельствует 
о растущей политической и общест
венной активности масс. Изменился 
характер писем: как правило, они 
вызваны к жизни кровной заинтере
сованностью в улучшении дел на том 
или ином участке, продиктованы 
гражданским чувством хозяина стра
ны. И за любым письмом — судьбы 
людские, живой человек с его раз
думьями и волнениями, счастьем и 
болью.

3. И. Ленин придавал важное зна
чение работе с письмами трудя
щихся, видел в ней одну из форм 
партийной деятельности. Утверждая 
и развивая ленинские' принципы пар
тийного руководства, XXIII съезд 
КПСС подчеркнул необходимость 
дальнейшего расширения связей с 
массами, всемерной поддержки на
родной инициативы и совершенст
вования демократических основ жиз
ни нашего общества. Вот почему и 
работа с письмами требует сейчас 
особого внимания, глубоко аналити
ческого подхода и правильной, на
учной организации.

Это прежде всего означает, что за 
частным фактом, за отдельным 
письмом надо видеть общественное 
явление, оценивать его, делать широ
кие выгоды. Поучительна, напри
мер, работа Северо-Казахстанского 
обкома партии с письмом в «Правду» 
рабочих третьего участка строитель
ного управления Петропавловской 
ТЭЦ-2. Письмо рассказывало о гру
бости, зазнайстве и личной недис
циплинированности старшего прора
ба Н. Ненашева. При проверке фак
ты полностью подтвердились, и гру
бияна освободили от занимаемой 
должности, а первичная партийная 
организация объявила ему строгий 
выговор. Но дело не только в на
казании, хотя и это важно. Письмо 
рабочих, его расследование и об
суждение помогли областным орга
нам обнаружить серьезные недос

татки в расстановке инженерно-тех
нического персонала, идейно-поли
тическом воспитании кадров. И ме
ры, которые в связи с этим намече
ны, носят разносторонний, действен
ный характер.

Широта взгляда предполагает опе
ративную, быструю, внимательную 
работу и с письмами по так называ
емым «мелким» делам, среди кото
рых много бытовых. Порой считают, 
что если поднимается сугубо част
ный вопрос, то разбор его может и 
подождать. Потерпит, дескать, че
ловек. А когда он настойчив, то иной 
раз попадает в разряд надоедливых 
жалобщиков. Кое-где даже придают 
слову «жалобщик» обидный смысл. 
Раз, мол, человек много пишет, жа
луется, значит, он очерняет все и 
вся вокруг. Что говорить, такие то
же встречаются, но их единицы, и 
распознаются они. очень легко. Это 
уже, точнее сказать, не жалобщики, 
а клеветники. Большинство же пи
сем обоснованно, и если их авторы 
обращаются повторно, то надо разо
браться, не вызвано ли новое пись
мо нечутким отношением к первому 
сигналу или просьбе.

Партийные работники, советские 
служащие должны помнить ленин
ское указание о необходимости тща
тельно разбирать каждую жалобу и, 
если она справедлива, всегда изыски
вать возможность не оставлять про
сителя с бедой один на один. По лю
бому заявлению надо доводить дело 
до ненца, принимая те или иные кон
кретные меры. Бывает, к сожале
нию, и так: пообещают автору ре
шить вопрос, но практически ниче
го не меняется. Это вызывает у лю
дей лишь справедливую обиду. Ко
нечно, не всякая просьба может 
быть удовлетворена. Если нельзя 
сделать того, о чем пишет человек, 
то надо прямо сказать об этом, объ
яснить причины, дать толковый со
вет. И уж, конечно, при всех случа
ях своевременно ответить автору, да 
так, чтобы не вызывать нового заяв
ления.

Вот почему правильная организа
ция работы с письмами требует са
мой четкой персональной ответствен
ности за порученное дело. Между 
тем еще встречаются факты волоки
ты и бюрократизма при рассмотре
нии писем. Об этом свидетельствует, 
например, история с заявлением ра
ботницы тов. Кирияк. Она попросила 
Архангельский облздравотдел опре
делить на стационарное лечение

больного ребенка. Вместо того, что
бы рассмотреть просьбу, здесь пе
реадресовали ее в органы народно
го образования. Мать написала в 
Министерство просвещения РСФСР; 
тут своя рекомендация — обратить
ся в органы социального обеспече
ния. Новое письмо пошло в соответ
ствующее министерство, а отсюда 
автора отправили опять в облздрав
отдел. И только Комитет народного 
контроля СССР разорвал замкнув
шийся бюрократический круг, помог 
определить девочку на лечение. А 
разве нельзя было сделать это сра
зу, на месте!

Партийные организации призваны 
самым строгим и принципиальным 
образом оценивать каждый факт бю
рократизма, воспитывать наши кад
ры в духе высокой личной ответст
венности за работу с письмами тру
дящихся. Может быть, кое-где сле
дует укрепить отделы писем и бюро 
жалоб — здесь должны работать са
мые достойные, авторитетные и 
принципиальные люди. Вместе с тем 
надо добиваться четкого разграни
чения функций между учреждения
ми и между отдельными сотрудни
ками, чтобы исключить возможность 
бюрократических извращений. Осо
бенно недопустимы случаи пере
сылки писем в те организации и тем 
лицам, на которых жалуются авто
ры.

Интересы дела требуют чаще вы
носить анализ поступающих жалоб 
и предложений, наиболее важные 
письма на коллективное обсужде
ние, заслушивать отчеты и сообще
ния о работе с почтой на пленумах 
и бюро партийных комитетов, сес
сиях местных Советов, заседаниях 
их исполкомов, а также в других го
сударственных и общественных ор
ганизациях. Коллегия Министерства 
здравоохранения РСФСР, например, 
обсудила письмо рабочего Первого 
московского часового завода об ин
тересном опыте заводской медицин
ской части и недостатках, мешаю
щих делу. Основательное изучение 
этого опыта позволило успешно ре
шить ряд проблем медицинского об
служивания рабочих на производст
ве. Правильно поступают и те пер
вичные партийные организации уч
реждений, которые держат под не
ослабным контролем и широко вы
носят на партийное обсуждение кри
тические замечания трудящихся, ход 
работы с письмами.

Внимание к письму — это внима
ние к человеку, к его нуждам и за
просам. Наша партия неустанно за
ботится о благе советских людей, в 
служении народу видит свою глав
ную цель. И вся практическая рабо
та на местах, связанная с обеспече
нием жизненных интересов трудя
щихся, должна соответствовать этой 
благородной цели.

(Передовая «Правды» за 6 октября).
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НЕСКОЛЬКО дней назад в нашей газете была опуб
ликована информация ТАСС, в которой сообща
лось, что московский институт «Гипротрубопро- 
вод» ведет работы по проектировке нового круп

ного нефтепровода Сибири Александровское —  Усть- 
Балык, а также предполагает проектировать другую 
крупную нефтяную магистраль —  от Александровского 
на юг, в район Анжеро-Судженска.

Наш корреспондент связался по телефону с Москов
ским институтом и попросил главного инженера проек
та Мечислава Станиславовича Ходасевича рассказать 
читателям «Красного знамени» о том, как идет работа 
над проектами.

—  Первый трубопровод длиной в 400 километров, 
который начнется от села Александровского в Томской 
области, —  рассказал нам М. С. Ходасевич, —  пойдет 
до села Усть-Балык в Тюменской области, где соеди
нится с уже строящимся нефтепроводом Усть-Балык —  
Омск. Эта нефтяная магистраль уже начинает приоб
ретать вполне зримые черты. Мы закончили разработ
ку технико-экономических обоснований для строитель
ства нефтепровода. Наши ТЭО рассмотрены Министер
ством газовой промышленности СССР и одобрены Гос
планом Российской Федерации. Сейчас институт при
ступил к разработке проектного задания. Эта работа 
будет закончена нами в первой половине 1967 года.

—  Появились ли изыскатели на трассе будущего 
нефтепровода?

—  Уже давно. Там работает экспедиция, которой 
руководит опытный изыскатель А. Я. Матисон. По на
шим данным,’ экспедиция прошла по тайге и болотам 
значительное расстояние и сейчас ведет работы в рай
оне Нижне-Вартовского. В конце этого года или в са
мом начале будущего следует ожидать появления изыс
кателей на последнем участке будущей нефтяной трас
сы—  Нижне-Вартовское —  Александровское.

—  Мечислав Станиславович, томичей интересует 
уровень механизации будущего нефтепровода.

—  Нефтепровод Александровское —  Усть-Балык бу
дет строиться с учетом последних достижений техни
ческой мысли. Работа нескольких подстанций и всех

механизмов на нефтепроводе будет полностью автомати
зирована, причем в дальнейшем предполагается пере
вод ее на телеуправление.

—  Александровские скважины, кроме нефти, дают 
значительное количество попутного газа и газоконден
сата. Сжигать это ценнейшее сырье убыточно. Что про
ектировщики думают предпринять, чтобы сохранить 
спутников александровской нефти?

—  Этот вопрос стоит в повестке дня института, но 
пока не получил окончательного решения. Мы ждем, 
как пройдут эксперименты с перекачкой природного 
газа по нефтепроводу Шаим —  Тюмень.

—  Что можно сказать нового о задаче следующего 
дня —  о разработке проекта нефтепровода Александров
ское —  Анжеро-Судженск —  Боготол?

—  К сожалению, тут разработка технико-экономи
ческих обоснований находится пока в самом начале. До 
сих пор не решен окончательно вопрос о том, где прой
дет трасса будущего нефтепровода —  по правому или 
по левому берегу Оби.

Сейчас ведется большая координационная работа, 
необходимая всегда на начальном этапе такой крупной 
стройки. Изучаются материалы аэрофотосъемки.

Проводятся консультации с проектировщиками из 
саратовского института «Востокгипрогаз», который бу
дет проектировать газопровод от Мыльджинского газово
го месторождения в промышленные районы Западной 
Сибири: совмещенная трасса обеих магистралей даст 
стране огромную экономию. Происходит увязка наших 
соображений с ведомствами, отвечающими за строи
тельство транспортных и энергетических артерий в 
районах, через которые пройдет будущий нефтепровод. 
Идут консультации со связистами. Только после полной 
ясности во всех этих вопросах мы сможем приступить 
к конкретной разработке технико-экономических обосно
ваний проекта южного нефтепровода.

В заключение беседы М. С. Ходасевич попросил ре
дакцию заверить томичей, что проектная группа сде
лает все от нее зависящее, чтобы как можно лучше и 
быстрее выполнить правительственное задание.

В П Р Е З И Д И У М Е  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  С С С Р
За достигнутые успе

хи в выполнении зада
ний семилетнего плана 
по перевозкам народно
хозяйственных грузов и 
пассажиров, строитель
ству, ремонту и содер
жанию автомобильных

дорог Президиум Верхов
ного Совета СССР Ука
зом от 5 октября 1966 
года наградил орденами 
и медалями СССР боль
шую группу рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих

предприятий и организа
ций автомобильного 
транспорта и дорожного 
хозяйства, работников 
партийных, советских, 
профсоюзных и комсо
мольских организаций.

Орденом Ленина на
граждено 490 человек,

орденом Трудового Крас
ного Знамени —  1.689, 
орденом «Знак почета» 
—  6.269, медалью «За 
трудовую доблесть» —  
4.238 и медалью «За 
трудовое отличие» —  
4.235 человек.

(ТАСС).

Т О М И Ч И -О Р Д Е Н О Н О С Ц Ы
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I  «ЕЛОВЕК большого сердца и души, отзывчивый товарищ, замеча- 
•у тельная мать — такой знают в Томском районе учительницу на- 
* чальных классов Моряковской школы Анастасию Алексеевну 

Багаеву.
Питомцы Анастасии Алексеевны отличаются крепкими знаниями, 

дисциплинированностью.
33 года — целая жизнь, отданная детям.
Сейчас Анастасия Алексеевна работает завучем начальных клас

сов Моряковской средней школы и свое мастерство передает молодым
учителям.

Труд А. А. Багаевой высоко отмечен правительством — ей при
своено звание заслуженной учительницы школы РСФСР. Она награж
дена орденом Трудового Красного Знамени.

Фото А. Старикова.

З А П А С Т И  В Д О В О Л Ь  К А Р Т О Ф Е Л Я  И О В О ЩЕ Й

П О Д  Л Е Ж А Ч И Й  К А М Е Н Ь . . .
Недавно мне довелось побы

вать в старинном селе Чаинского 
района —  Варгатере. Там я обра
тил внимание на то, как одна моя 
знакомая бегала по селу и пред
лагала за бесценок купить у нее 
картофель. Женщина уезжала, ей 
надо было как можно быстрее реа
лизовать его.

Я спросил у нее, почему она 
не сдаст картофель заготовителю 
потребкооперации т. Сандако- 
ву, который, кстати, проживает в 
этом же селе. Ведь кооперация 
оплачивает за него значительно 
выше, чем вы предлагаете.

—  У заготовителя то денег нет, 
то тару надо искать. Лучше уж 
дешевле, да поскорее, —  махнула 
она рукой и пошла дальше.

Это заставило меня заинтересо
ваться, как ведут заготовку кар
тофеля и овощей чаинские коопе
раторы. В заготконторе райпотреб

союза беседуем с директором кон
торы С. П. Ломаевым. Выясняет
ся, что если в 1964 году в районе 
было закуплено 900 тонн карто
феля, в прошлом —  400, то нын
че— едва только 79 тонн. Здесь 
в свое время провели совещание, 
обеспечили заготовителей цирку
лярами и инструкциями и на этом 
поставили точку. Вместо того, 
чтобы закупать картофель у насе
ления, т. Сайдаков пропадает 
на своем приусадебном участке. 
Не случайно он не закупил у на
селения ни килограмма картофе
ля. А план у него немаленький —  
25 тонн.

Под стать ему и заготовитель 
Подгорнского сельпо Д. П. Син- 
кевич. Он ответствен за сбор 
картофеля в райцентре. Полтора- 
два пуда этого продукта не отка
жется продать государству ни 
один житель райцентра, но Син-

кевич палец о палец не ударил 
для того, чтобы организовать за
купку.

Вспоминается такой случай. В 
ряде хозяйств района из-за боль
шого разлива рек часть скота вес
ной была отрезана от выпасов. К 
жителям сел, в том числе и рай
центра, обратились руководители 
хозяйств с просьбой помочь сохра
нить животных. Несколько десят
ков тонн сена, сотни центнеров 
картофеля поступило на фермы в 
считанные часы.

Излишки продуктов, в которых 
нуждаются горожане, селяне мо
гут продать и сейчас, если хоро
шо организовать дело.

Слов нет, урожай картофеля 
нынче в северных районах значи
тельно ниже прошлогоднего. Тем 
более руководителям заготовитель
ных организаций нужно не ждать, 
когда закончится копка картофе

ля, а предоставить транспорт и 
тару всем желающим реализовать 
этот продукт.

Ведь сумели же заготовители 
Леботерского рабкоопа выполнить 
план. Организатор этого дела В. И. 
Кудрин проехал по поселкам, обес
печил тарой, транспортом всех же
лающих продать государству кар
тофель. Вместо 25 тонн по плану 
он сумел заготовить и вывезти 
40 тонн клубней и сейчас продол
жает эту работу.

Хорошо .организовал закупку 
картофеля заготовитель Коломино- 
гривского рабкоопа Г. У. Мариен- 
ко. Не сегодня —  завтра и этот 
рабкооп выполнит задание.

Значит, дело не в плохом уро
жае, а в никудышней организа
ции дела. А под лежачий камень 
и вода не течет.

А. КУНГУР0В,
наш внештатный корреспондент. >
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П о с е щ е н и е  А .  Н.  К о с ы г и н ы м  
Н о в о л и п е ц к о го  м е т а л л у р г и ч е с к о г о  за в о д а
4 октября Председатель Совета 

Министров СССР А. Н. Косыгин 
выехал в г. Липецк, где , посетил 
Новолипецкий металлургический 
завод. Вместе с ним были заме
ститель Председателя Совета Ми
нистров СССР, председатель Гос
плана СССР Н. К. Байбаков и за
меститель Председателя Совета 
Министров СССР, председатель 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по материально- 
техническому снабжению В. Э. 
Дымшиц.

А. Н. Косыгин и прибывшие с 
ним товарищи ознакомились с ра

ботой завода, беседовали с рабо
чими —  металлургами и строите
лями. Совместно с руководящими 
работниками партийных и совет
ских органов Липецкой области и 
г. Липецка при участии инженер
но-технических работников завода 
были обсуждены наметки пяти
летнего плана завода и выработа
ны меры но обеспечению наиболее 
эффективного развития этого 
предприятия.

Вечером 5 октября А. Н. Косы
гин, Н. К. Байбаков и В. Э. Дым
шиц возвратились в Москву.

(ТАСС),

МИЛЛИОНЫ т о н н
На лугах страны затихает шум 

моторов, косилки покидают сено
косные угодья. Колхозы и совхо
зы в основном завершили косови
цу сеяных и естественных трав. 
К началу октября, как сообщает 
ЦСУ СССР, хозяйства заготовили 
52,4 миллиона тонн сена —  на 
8 миллионов тонн больше, чем на 
это же время минувшего года.

Горячая пора сейчас наступила 
на плантациях силосных культур 
и кормовых корнеплодов. Они те
перь —  главный фронт борьбы за 
корма, за сытную зимовку скота. 
Силоса уже заготовлено 122,2 
миллиона тонн. Это —  половина 
запланированного и на 25,5 мил
лиона тонн больше, чем было за
готовлено в это время в прошлом 
году,

К началу октября заложено на 
хранение 2,8 миллиона тонн кор
мовых корнеплодов и бахчевых 
культур —  на 1,7 миллиона тонн 
больше, чем на тот же период 
минувшего сезона.

В два с лишним раза быстрее 
прошлогоднего припасают хозяй
ства страны витаминную травя
ную муку. Ее уже произведено 
около 170 тысяч тонн.

В полном разгаре заготовка 
соломы, мякины и других грубых 
кормов. Их уже заложено 62,5 
миллиона тонн, что составляет 64 
процента к плану. Полностью 
справились с этими работами зем
ледельцы Узбекистана и Кирги
зии,

(ТАСС), .

Информация
дня
ФЛАГМАНЫ
ГЕОЛОГИЧЕСКОЙ
НАВИГАЦИИ

Большого трудового успеха до
бились на днях речники Колпа- 
шевской ремонтно-эксплуатацион
ной базы Новосибирского террито
риального геологического управле
ния. Они досрочно выполнили 
план перевозок грузов для нефте
разведок и экспедиций области. 
Список лучших судов РЭБ воз
главляют катера «Балтика» (ка
питан тов. Кречетов), «Вьюга» 
(капитан тов. Стариков), теплоход 
«Безупречный» (капитан тов. 
Кривошеин). До ледостава, передо
вики навигации доставят к прича
лам нефтеразведочных экспедиций 
еще 8.000 тонн грузов.

И. АНИСИМОВ.

В ТАЙГУ ЗА ДЕЛИКАТЕСАМИ
Сочное, своеобразное по вкусу 

мясо лося высоко ценится в кули
нарии. Лосятина является украше
нием стола на любом торжествен
ном приеме, экспортируется•за 
границу. Отстрел этих ценных жи
вотных происходит по строго ог
раниченной квоте. В этом году в 
томской тайге по лицензиям 
«Главохоты» будет отстреляно на 
мясо 300 лосей. Областное обще
ство охотников и рыболовов при
ступило к заключению договоров 
с промысловиками.

Б. ИВАНОВ.
для колхозных
РЕБЯТИШЕК

Работники Асиновской межкол
хозной строительной организации 
завершили в селе Ново-Кускове 
типовой детский сад на пятьдесят 
мест. В каменном здании детского 
сада —  спальные комнаты, ком
наты для игр, столовая. Полы и 
стены выкрашены в яркие тона. 
В здании есть паровое отопление, 
водопровод, вентиляция. Детский 
сад такого типа —  первый в се
лах области —  распахнет двери 
в День работника сельского хо
зяйства. И. КОРШУНОВ.
РЫБАКИ ДОВОЛЬНЫ

Работники томской базы «Рыб- 
промтехенаб» закончили заброску 
рыболовецкого оборудования и 
снаряжения в районы области. 
Заявки артелей и рыбозаводов 
удовлетворены полностью. Добыт
чики обской рыбы получили не
сколько вездеходов ГАЗ-51, трак
торы, льдобуры, капроновые сети 
и многое другое. На Александров
ский рыбокомбинат отправлена 
электростанция мощностью в 300 
киловатт, полученная из Герман
ской Демократической Республи
ки. Мощный холодильник, изго
товленный венгерскими друзьями, 
также получил прописку в Алек
сандровском. На север отправи
лись скороморозильные агрегаты.

М. КАРАУЛАН0В.
ВУЗ-ИМЕНИННИК

В среду в конференц-зале вось
мого корпуса Томского политехни
ческого института состоялось тор
жественное заседание расширен
ного ученого совета ТПП, посвя
щенное семидесятилетию . со дня 
его основания. Заседание открыл 
старейший ученый, заслуженный 
деятель науки и техники РСФСР 
профессор A. JI. Добровидов. Док
лад «Томский политехнический 
институт за семьдесят лет» сде- 
ла.п ректор института, заслужен
ный деятель науки и техники 
РСФСР, профессор А. А. Воробьев. 
С докладом о разработке и созда
нии сибирского синхротрона «Си
риус» выступил директор научно- 
исследовательского института 
ядерной физики, электроники и 
автоматики при ТПП И. П. Чуча- 
лин. На заседании были оглашены 
приветствия, поступившие в -ад
рес коллектива института от Том
ского обкома КПСС и облисполко
ма, министерств и ведомств, на
учных учреждений, заводов и от
дельных лиц.

Р. ГОРСКАЯ.

Информация
дня
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10 лет выращивает Екатерина 
Ивановна Воропаева телят. В сов
хозе «Тахтамышевский» Екатери
на Ивановна пользуется большим 
уважением за добросовестность и 
трудолюбие.

На ее попечении— телята млад
шего возраста. Ежедневно они при
бавляют в весе по 700— 800 грам
мов.

НА СНИМКЕ: Е. И. Воропаева.
Фото А. Старикова.

В Лайском леспромхозе одним 
из трактористов считают
Михаила Михайловича Васильева. 
Трактор у него всегда исправный. 
Механизатор ежедневно выполняет 
норму выработки на 140— 150 про
центов.

НА СНИМКЕ: тракторист М. М.
Васильев.

Фото Ф. Хитриневича.

В ткацком цехе колпашевского 
завода «Металлист» комсомолка 
Валентина Липустина считается 
одной из лучших ткачих. Изготов
ленная ею сетка всегда отличного 
качества. Ударник коммунистиче
ского труда В. Липустина — член 
цехкома.

НА СНИМКЕ: В. Липустина.
Фото В. Ефименко.

Е'Сли посмотреть на Томск с высо
ты шичьего полета —  новые много
этажные дома белыми крапинами то 
тут, 'до там стоят, точно айсберги, 
средь (моря деревянных застроек. Ни 
.одного! законнейшего микрорайона, ни 
одной ,новой людностью готовой ули
цы. И. хотя за последние годы по
строено' не так уж мало, лицо города 
почти не изменилось. По красоте и 
благоустройству Томск по-прежнему 
отстает от других областных и крае
вых центров Сибири.

Беда нашего города, что у него нет 
единого застройщика. Только трест 
«Томскстрой» то жилью имеет дело 
.с 27 заказчиками, одна треть кото- 
рых является мельчайшими —  с го
довым объемом работ до 100 тысяч 
рублей. Каждого из них мало интере
суют общие интересы, каждый жела
ет поставить «свой» дом поближе к 
центру.; К сожалению, горисполком 
часто идет на поводу у многочислен 
ных застройщиков, удовлетворяет 
их желания, отводит земельные 
участки в самых различных местах. 
Так вместо современных микрорай
онов и широких, благоустроенных 
проспектов появляются отдельно 
стоящие дома или группы зданий, 
которые никак не способны укра
сить ваш город.

Дело, однако, не только в этом. 
При создавшихся условиях невоз
можно наладить застройку города 
крупными жилмассивами, поставить 
строительство домов на поток. Это 
сильно сдерживает темпы ввода 
жилья в эксплуатацию.

Трест «^Томскстрой», являясь од
ной из оснювных строительных орга
низаций, ежегодно не справляется 
с освоением .капиталовложений и не 
выполняет плановых заданий по 
вводу жилой площади. Фактическая 
продолжительность строительства в 
расчете на один 80-квартирный дом 
в прошлом году составила 16 меся
цев (вместо 9 по норме). В то же 
время дома такого крупного заказчи
ка, как укс горисполкома, вводи
лись в строй за 9 — 10 месяцев. Не
трудно понять, какие выгоды сулит 
концентрация капиталовложений в 
одних руках, строительство домов 
массивами, поточным методом, как 
поднимутся темпы ввода жилья, ког
да мы будем иметь единого заказчи
ка. Коренным образом улучшится 
планирование строительства, обес
печение его проектно-сметной доку

ментацией, финансированием. Умень
шится число неувязок и разногла
сий. У инженерно-технических ра
ботников треста меньше будет ухо
дить времени на всякие согласова
ния. Они смогут, лучше, эффектив
нее заниматься организацией произ
водства, контролем за качеством 
строительства. Легче будут решать
ся вопросы благоустройства, проек
тирования и сооружения столовых, 
кафе, магазинов, ателье и т. п. —  
всего того, без чего немыслим сов
ременный микрорайон.

Нам могут возразить: позвольте, а 
разве мы не строим жилмассивы на 
проспекте имени Фрунзе и улице 
Нахимова? Да, строим. Но как? На 
один массив садим несколько заказ
чиков, причем часто таких, которые 
не обеспечивают финансирования 
строительства. Например, на Нахи
мовском массиве в 1964 году нача
ты четыре дома для завода «Сиб- 
электромотор». На сегодня сдано 
только два из них, последний дом 
планируется ввести в 1967 году. 
Вот как было спланировано финан
сирование этих домов. При общей 
сметной стоимости в 1 миллион руб
лей на первый год строительства бы
ло выделено 57 тысяч рублей, на 
второй —  500 тысяч, на третий —  
380 тысяч и на четвертый остав
лено 62 тысячи рублей, причем по 
объектам финансирование было рас
пределено таким образом, что закон
чить первый дом представилась воз
можность только в декабре 1965 го
да.

С этой площадки из-за перебоев 
в финансировании строители триж
ды уходили. Только на демонтаже 
и монтаже кранов они потеряли не
сколько тысяч рублей.

На этом же массиве наш трест с 
1960 по 1965 год построил шесть 
домов. В год по дому. А все потому, 
что не было обеспечено финансиро
вание. Строительство почти каждо
го дома велось с двумя-тремя пере
рывами. Это удлинило сроки сдачи 
жилья в эксплуатацию по меньшей 
мере вдвое, отрицательно сказалось 
на экономических показателях, на 
качестве работ. Подсчитано, что про
дление срока строительства дома на 
один месяц приводит к непроизводи
тельным затратам На сумму 2.722 
рубля, в том числе по накладным 
расходам —  1.372, по механизмам, 
электроэнергии и топливу —  850,

по перевозке заготовленных матери
алов —  500 рублей.
. Или взять жилмассив по проспекту 
им. Фрунзе. 18 домов здесь распреде
лены между семью заказчиками. У 
одного есть деньги только на фунда
менты, у другого —  на коробку, у 
третьего —  на крышу. Вот и попро
буй тут организовать поток!

Таким образом, строители органи
зуют свою работу не в соответствии 
с передовыми методами, а вынужде
ны приспосабливаться к заказчикам, 
к срокам выделения средств.

Распыление средств по многочис
ленным заказчикам затрудняет офор
мление финансирования и расчеты 
за выполненные работы. На 17 сен
тября текущего года из 27 заказчи
ков 12 имеют просроченную задол
женность на сумму более 750 тысяч 
рублей. Важно заметить, что у круп
ных заказчиков случаи задержки 
финансирования, неувязок проектно
сметной документации возникают го
раздо реже, а если и возникают, то 
разрешаются намного легче.

Затрудняется перспективное пла
нирование строительства. При согла
совании объемов работ на планиру
емый год у отдельных заказчиков 
обычно разгораются страсти, и они 
хотят запланировать побольше. На
бираются объемы, вдвое большие 
реальных возможностей. Дальней
шая обработка таких планов отни
мает уйму времени, но планы так и 
остаются весьма приблизительными. 
По ним трудно установить очеред
ность строительства, создать задел 
на следующий год, без чего нормаль
ная работа строительных организа
ций невозможна.

Начался октябрь, а наши управ
ления не знают, что, где и сколько 
будут строить в будущем году. Под
готовкой площадок к зиме никто не 
занимается. А с нового года все нач
нут долбить мерзлый грунт для ну
левых циклов.

В марте этого года облисполком 
принял решение передать функции 
единого заказчика уксу гориспол
кома Создан соответствующий аппа
рат. Большинство предприятий горо
да дало согласие передать ассигно
вания на строительство жилья и 
культурно-бытовых объектов гор
исполкому. Но эта работа затяну
лась. В уксе пока что, кроме бумаг, 
ничего нет. Ни одно предприятие, ни 
одна организация не передали уксу 
своих денег, а также проектно-смет

ной документации, хотя к настоя
щему времени должен быть сверстан 
план будущего года и составлен ти
тульный список. Таким образом, еди
ный заказчик есть только на бумаге, 
строители по-прежнему ведут пере
говоры с 27 заказчиками.

В 1966— 1970 годах в Томске 
предусмотрено построить и сдать в 
эксплуатацию 663 тысячи квадрат
ных метров жилья, в том числе нын
че —  80 тысяч. За оставшиеся че
тыре года пятилетки нужно ежегод
но в среднем сдавать по 145 тысяч 
квадратных метров жилья.

Чтобы выполнить эту программу, 
строителям необходимо почти вдвое 
увеличить производственные мощ
ности. Особенно это относится к ба
зе стройиндустрии. В нынешнем го
ду входят в строй цех строительно
столярных изделий Томского ЛПДК, 
новая тоннельная печь обжига кир
пича на заводе стеновых материа
лов. Развертывается строительство 
Туганского завода силикатного кир
пича. Начата привязка завода сбор
ного железобетона на 100 тысяч 
кубометров изделий в год. Ведется 
работа, правда, очень медленно, по 
наращиванию мощностей завода 
крупнопанельного домостроения.

По обязательствам мощность этого 
предприятия к 1 июля текущего года 
нужно было довести до 70 тысяч 
квадратных метров в год, а фактиче
ски оно работает на уровне 50 ты
сяч. Слабо решаются вопросы рекон
струкции завода по доведению его 
мощностей до 140 тысяч квадратных 
метров жилья в год.

Строители испытывают острый не
достаток кирпича, особенно облицо
вочного, гравия, песка, асфальтобе
тона, столярных изделий и других 
.местных материалов. Однако все эти 
отрасли производства развиваются 
крайне медленно, без учета перспек
тив на будущее.

Одновременно с наращиванием 
мощностей необходимо коренным 
образом изменить планирЬвание 
строительства, вести застройку го
рода крупными жилмассивами и по
точным методом. Только при этом ус
ловии можно поднять темпы, улуч
шить качество и снизить себестои
мость строительства, успешно вы
полнить задания пятилетки. Другого 
пути нет.

М. БАЛАНДИН,
начальник экономической ла

боратории треста «Томскстрой».

Животноводы \г \ \г  л  Г Т Г Ш / U  Г  А  П  А 1 7
держат экзамен КА К О СТЕНКУ ГОРОХ...
Подобное может возмутить да

же самого равнодушного. В кол
хозе имени XXI съезда КПСС 
КоЖевниковского района за 15 
месяцев 19 65— 1966 годов по
гибло 2 ,599 свиней. Колхоз по
нес 65.013 рублей убытка. Как в 
хозяйстве дошли до такой жизни?

На эту отрасль животновод
ства здесь с давних пор переста
ли обращать внимание...

Из 12 свинарников, имеющих
ся в колхозе, только один типо
вой. Все другие, по заключе
нию специалистов, не- пригодны 
для содержания в них свиней.

На всех свинофермах помеще
ния не были утеплены на зиму, 
в них отсутствовали канализа
ция и вентиляция. Все это вело 
к простудным заболеваниям и 
гибели свиней. На Еловской фер
ме, например, свиньи были раз
мещены в курятниках, телятни
ках, овчарниках. На Осиновской 
ферме свиноматки и поросята со
держались под открытым небом 
до ноября 1965 года. Потом их

Поместили в ветхие и холодные 
помещения. В четвертом квартале 
1965 года на Журиловской, Оси
новской и Еловской фермах в не
пригодных помещениях свиньи 
содержались очень скученно.

Казалось бы, нынче руководи
тели сельхозартели имени XXI 
съезда КПСС должны были на 
подготовку животноводческих по
мещений обратить особое внима
ние.

Сейчас надо разместить на зи
му боЛее 5.000 свиней различно
го возраста. Они должны быть 
сосредоточены в четырех брига
дах —  Осиновской, Кумловин- 
ской, Еловской и Якимовской. 
Но здесь только приступили к 
ремонту свинарников.

Во время уборки урожая руко
водители колхоза ссылались на 
нехватку людей. Но теперь-то 
людей хватает. Однако Занято их 
на ремонте животноводческих по
мещений мало. Работы ведутся 
очень медленно.

В Кумлове строится типовое 
помещение для доращивания и от

корма свиней. По словам бригади
ра Н. П. Денежно, оно будет сда
но в эксплуатацию к 10 ноября. 
Но это, видимо, слишком оптими
стическое заявление. Ведь дел на 
объекте еще непочатый край.

Тревожная обстановка сложи
лась в Осиновской бригаде. 
Здесь два свинарника. Ремонти
руется пока один. Второй— очень 
ветхий: даже потолок во мно
гих местах провалился, его на
до перестилать. Разваливается 
печь, не законопачены стены. 
Спрашивается, до каких же пор 
бригадир В. И. Проскурин будет 
взирать на все это равнодуш
ными глазами? Ведь в Осиповке 
надо размещать на зиму 700 
свиней, в том числе 130 —  ос
новных свиноматок.

В Еловской и Якимовской 
бригадах тоже только приступа
ют к ремонту свинарников.

Нет, не чувствуется в колхозе 
имени XXI съезда КПСС трево
ги за судьбу животноводства.

А. ДАНИЛЮК,
Г. БАЕВ.

Н А Г Р А Д Ы
М Н О Г О Д Е Т Н Ы М
М А Т Е Р Я М

Указами Президиума Верхов
ного Совета РСФСР от 8 и 11 ав
густа орденами и медалями на
граждена большая группа много
детных матерей Томской области. 
63 матери, родившие и воспитав
шие по девять, восемь и семь де
тей, удостоены ордена «Материн
ская слава» первой, второй и 
третьей степеней. В числе их Нина 
Игнатьевна Ашурок — домашняя 
хозяйка из села Монастырского 
Шегарского района, Ульяна Сте
пановна Васильева — работница 
Нововасюганской библиотеки Кар- 
гасокского района, Надежда Гри
горьевна Глотова — работница 
Аргат-Юльского лесозаготови
тельного пункта (Первомайский 
район), Мария Августовна Пфей- 
фер —  домашняя хозяйка из по
селка Колтогорска Александров
ского района, Надежда Ильинична 
Тузакова — член рыболовецкой 
артели имени Куйбышева Колпа
шевского района, и другие.

Медалями «Медаль материн
ства» первой и второй степеней на
граждено 155 многодетных мате
рей.

К О М С О М О Л Ь С К А Я  ж и з н ь

НЕ ЗОВУТ В СТРОЙ
Помню, как приходилось рабо

тать Гале Степановой. Руководи
ла она производственным сек
тором в комитете ВЛКСМ, а о 
том, как трудятся комсомольцы, 
не знала. Начнут на завкоме 
подводить итоги  соревнования, 
Галя бежит в отдел труда и зар
платы за сведениями.

Ясно, что из таких справок 
нельзя было почерпнуть и деся
той доли того, чем живут ком
сомольцы на производстве.

И вот меня избрали в комитет 
комсомола, тоже поручили про
изводственный сектор. Сразу 
возникло много простых и слож
ных проблем.

Решили мы организовать со
ревнование между комсомольца
ми. Подсказал нам это секретарь 
партбюро Ф. 0. Емельянов. На 
мой взгляд, некоторые формы 
соревнования устарели, и при
держиваются их больше фор
мально. А такой формализм мо
лодежи ни к чему. Зачем, на
пример, такие вялые и скучные 
обязательства, как «выполнять 

свое задание, не иметь наруше
ний дисциплины, вести себя хо
рошо в семье»? Это и так каж
дый обязан делать.

Соревнование —  это прежде 
всего трудовой спор. Мы реши
ли, что внутри цеха будут со
ревноваться между собой комсо
мольские смены, отделения, ра
бочие смежных профессий.

Запевалой стал 5-й цех. Ком
сорг Г. Гладких провел там собра
ние, на котором были разработа
ны условия соревнования смен. 
Комсомольцы цеха взяли личные 
обязательства.

Раньше соревнование между 
комсомольцами у нас не проводи
лось. Да и многое другое выпа
дало из поля зрения.

Взять хотя бы подростков. 
Сейчас их на заводе более ста. 
Многие из них не имели посто
янного места, переходили из цеха 
в цех, использовались на побе
гушках. Наверное, все помнят 
случай, как одного из подрост
ков поставили у входа в шестой 
цех открывать и закрывать воро
та. Дело это дошло до комитета 
комсомола. Подростку, конечно, 
подыскали работу. Факт этот за
ставил нас серьезно задуматься.

Комитет комсомола организо
вал специальный сектор по ра
боте с подростками. Сейчас мы 
создаем советы подростков по 
цехам. Главное внимание обра
щаем на то, чтобы каждый юно
ша хорошо освоил свою специ
альность и выполнял норму вы
работки. Таких, кто -не. выпол
няет своих заданий, берем под 
особый контроль.

Обычно бывает так. Подросток 
приходит на завод, ставят его 
учеником к опытному рабочему. 
Но из практики я знаю, что да
леко не все рабочие по-настоя
щему учат. Иные, едва-едва уче
ник освоил свою профессию, 
больше не обращают на него 
внимания.

Мне кажется, что нужно сре
ди подростков проводить тех- 
учебу. Думаю, что большую по
мощь в этом мог бы оказать со
вет молодых специалистов. Но 
такого совета пока нет. Все на
ши усилия по его созданию раз

бивались о равнодушие админи
страции. Пришла я к главному 
инженеру завода т. Россину, 
рассказала о своих замыслах, о 
том, что хотим этот совет соз
дать, пришла второй раз, тре
тий... Наконец, вроде бы, дого
ворились, что соберем молодых 
специалистов. Я их всех предуп
редила, чтобы приходили в наз
наченный день.' Подходит срок, и 
т. России,, не предупредив нас, 
уезжает в командировку, собра
ние срывается.

Это не единственный пример 
такого отношения. Роль комсо
мола в производстве многие ру
ководители недооценивают. Соби
рается завком —  секретаря ко
митета комсомола не приглаша
ют. даже тогда, когда подводят
ся итоги соревнования. Хорошо, 
если наш секретарь В. Торопков 
знает, например, о таком заседа
нии. Тогда он приходит сам. 
Многие производственные вопро
сы не могут и не должны ре
шаться без комсомола.

Да, раньше комитет мало вни
мания уделял производству. Вот 
и привыкли с нашим мнением 
не считаться. Теперь приходится 
чуть ли не каждое начинание от
стаивать, доказывать, что оно 
необходимо. И не всегда это 
удается.

Так, проанализировав работу 
учетчиков резины в цехах, я 
пришла к выводу, что они нуж
ны только в четвертом цехе, ко
торый снабжает резиной осталь
ные. Только в этом случае они 
должны подчиняться не на
чальнику цеха, а производствен
ному отделу. Высвободилось бы 
шесть человек. Когда я сказала 
об этом начальнику производ
ственного отдела т. Левину, он 
даже не захотел вникнуть в де
ло. По-прежнему в каждом цехе 
сейчас по три учетчика.

Надя Гавриленко долгое вре
мя изучала в первом цехе опыт 
работы передовиков. Например, 
на агрегате грубого волочения 
работает Иосиф Мец, он намного 
перевыполняет нормы. Рядом на 
таком же станке другой рабочий 
Н. Гэнгазов часто не справляется 
со своим заданием. Надя тща
тельно наблюдала за ними, следи
ла за каждым движением. Вы
вод напросился сам собой. Надо 
создать школу передового опы- 

,та, чтобы лучшие рабочие пере
давали свой опыт, объясняли 
каждую операцию. Предложение 
это приняли на заседании тех- 
бюро, составили даже план ра
боты, но дальше этого дело не 
пошло. Так же получилось а со 
многими другими нашими пред
ложениями.

Иногда нам говорят: «Задумка 
неплохая. Только понадобится 
через несколько лет». Это отго
ворки. Зачем нас успокаивать 
будущим? Мы хотим вносить 
свой вклад сейчас.

Руководители предприятия, 
общественные организации долж
ны не отталкивать комсомольцев 
от участия в решении производ
ственных дел, а, наоборот, всеми 
мерами повышать их производ
ственную активность.

Г. ГЛАДЫШЕВА,
член номитета ВЛКСМ заво
да «Томкабель».

ИЗУЧАЮЩИМ ГЕРОИЧЕСКУЮ ИСТОРИЮ КПСС
Вышел в свет второй выпуск 

«Лекций по истории КПСС». Он 
подготовлен профессорско-пре
подавательским коллективом ка
федры истории КПСС Высшей 
партийной школы при ЦК 
КПСС под общей .редакцией 
профессора, доктора историче
ских наук Ф. Д. Кретова.

П О  С Л Е А А М  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

Грубияны наказаны
Корреспонденция «Грубиян у 

прилавка»у опубликованная в 
газете «Красное знамя» 1 сен
тября, обсуждалась в коллекти
вах магазинов и торгов Том
ска, а также на расширенном 
заседании Месткома столовой 
№ 30 второго треста столовых.

Как сообщил редакции за
ведующий отделом торговли 
Томского горисполкома тов. 
Васицкий, грубияны наказаны. 
Официантке столовой № 3
т. Зверьковой объявлен вы
говор.

Продавцам магазинов № 8 й 
№  2 горлищеторга т. Лебед- 
киной и т. Гелоевой тоже объ
явлены выговоры, они лишены 
премиальной оплаты за август.

За недостаточный контроль 
и плохое воспитание продавцов 
заведующие этими магазинами 
тт. Филатова н Погребко стро
го предупреждены.

В каждом торге намечены 
конкретные меры по улучше
нию обслуживания покупате
лей.

«Отсрочки не будет»
В статье под таким заголов

ком, опубликованной в «Крас

ном знамени» 25 августа, шла 
речь о крайне неудовлетвори
тельном положении дел на 
строительстве очистных соору
жений водопровода в Томске. 
Все изложенное соответствует 
действительности, сообщили 
в редакцию главный инженер 
СУ-3 тов. Корнеев и секретарь 
партбюро тов. Алиферов.

Положение дел на строитель
стве этого объекта после опуб
ликования корреспонденции в 
газете дважды обсуждалось на 
заседании партбюро СУ-3 тре
ста «Томскстрой». На началь
ника участка тов. Алтухова и

прораба тов. Рогозина, винов
ных в затяжке сроков строи
тельства очистных сооружений, 
наложены дисциплинарные 
взыскания.

«Нетронутая энергия»
Так называлось письмо в ре

дакцию члена партии, работни
цы манометрового завода тов. 
Муровяткиной, в котором она 
рассказывала, что у них в цехе 
далеко не все коммунисты доб
росовестно выполняют партий
ные поручения. Партбюро и его 
секретарь тов. Мизин опирают

ся лишь на узкий круг активи
стов.

Секретарь партбюро маномет
рового завода тов. Дашевский 
сообщает нам, что в партийной 
организации цеха № 5 проведе
но отчетно-выборное собрание. 
Коммунисты подвергли резкой 
критике недостатки в работе 
партийного бюро и его секрета
ря тов. Мизина. Собрание на
метило меры для повышения 
чувства ответственности за вы
полнение уставных требований 
каждым коммунистом.

Избран новый состав партий
ного бюро.

0-2 отвечает немедленно
Как сообщил редакции заме

ститель начальника У ООП

Книга вышла массовым тира
жом в издательстве «Мысль». 
В выпуск включены лекции,-ох
ватывающие период с октября 
1917 по 1937 год.

Первый выпуск лекций был 
издан в 1965 году, третий гото
вится к печати. (ТАСС).

Москва.

Томского облисполкома „ тов. 
Селезнев, статья «0 -2  не внем
лет», опубликованная в нашей 
газете 11 сентября, обсуждена 
на инструктивных совещаниях 
работников милиции. Началь
ник управления издал приказ 
об улучшении работы дежур
ных комнат милицин. В отде
лах юзданы мобильные опера
тивные наряды, немедленно вы
езжающие к местам преступле
ния.

Дежурный управления лей
тенант Бондаренко и ответст
венный дежурный Кировского 
райотдела тов. Переводчиков 
за халатное отношение к своим 
обязанностям наказаны в ад
министративном порядке.

Р О Д Н О М У  Г О Р О Д У  —  В Ы С О К У Ю  К У Л Ь Т У Р У

ТОМСКУ-ТРОЛЛЕЙБУС
Городской общественный тран

спорт —  очень важное звено в 
борьбе за повышение культуры 
нашего Томска. Сколько сейчас 
слышно нареканий и жалоб на 
работу, автобусов и трамваев! 
Действ'йтельно, транспортное об
служивание горожан организова
но- не блесТяфе. Причин много. 
Руководителям автобуенбго пар
ка, трамвайного управления, гор
исполкома нужно еще приложить 
немало сил, старания, энергии,

чтобы служба движения работала 
нормально.

В упорядочении пассажирских 
перевозок в нашем городе боль
шую роль мог бы сыграть трол
лейбус.

Можно ли его пустить в усло
виях Томска? И как скоро?

Можно. Очень нужно. И сде
лать это возможно к 50-й годов
щине Великого Октября.

В 1960 году «Томгипротранс» 
по заданию горисполкома разра

ботал проектное задание на строи
тельство троллейбусной линии в 
Томске и выдал рабочие черте
жи. Линия должна идти по про
спекту имени Ленина (от Лагер
ного сада до Черемошников) и но 
проспекту им. Фрунзе (от про
спекта им. Ленина и до конца 
проспекта им. Фрунзе). Общая
протяженность троллейбусных ли
ний проектировалась 12 километ
ров.

Пуск троллейбусов на этих 
главных магистралях города
даст возможность высвободить 
Значительное количество автобу
сов для других городских марш
рутных линий.

Второе преимущество —- сокра
щение эксплуатационных расхо
дов на перевозку пассажиров и

безусловное повышение надежно
сти работы транспорта в зимних 
условиях. И это еще не все. Трол
лейбусные линии улучшат архи
тектурный вид города: по оси 
проезжей части будут подвеше
ны люминесцентные светильни
ки. А разве бесшумность и без- 
газовость работы троллейбуса 
можно сбрасывать со счета?

Кроме сооружения контактной 
сети, проектом предусматривалось 
построить две тяговые подстан
ции депо на 50 троллейбусов. Но 
сейчас положение изменилось. В 
связи с пуском трамвая по ули
це Казанской нужно строить 
только одну тяговую подстанцию 
(вторая уже построена).

Проект строительства троллей
буса в Томске был утвержден обл

исполкомом в 1961 году. Однако 
Министерство коммунального хо
зяйства отложило это строитель
ство и предложило развивать 
трамвай. Может быть, в то время 
это было и целесообразно. Но 
жизнь не стоит на месте. За про
шедшее пятилетие Томск изме
нился: вырос, расширился. В 
перспективе намечается еще бо
лее его бурный рост.

Всем известно, что Совет Ми
нистров РСФСР принял специаль
ное постановление по строитель
ству жилья, вузов, благоустрой
ству Томска.

Многое из намеченного уже пре
творяется в жизнь. Развивающие
ся районы в конце проспекта име
ни Фрунзе, Лагерного сада и на 
Черемошниках требуют резкого

улучшения связи с центром горо
да. Значит, сооружение троллей
бусных линий стало жизненно 
важной необходимостью. А раз 
это так, надо вернуться к этому 
вопросу. Видимо, в связи с изме
нившимися условиями в городе 
за последние несколько лет нуж
но внести соответствующие кор
рективы в рабочие чертежи. Сде
лать это, конечно, легче, чем раз
работать новый проект.

Одновременно, на наш 'взгляд, 
следует подумать и об организа
ции троллейбусного движения 
по проспекту имени Кирова —  
ведь он, по сути дела, является 
воротами в наш город. Там надо 
создать двухстороннее движение. 
Ширина проспекта для этого до

статочна. Правда, в связи с этш 
с проспекта придется убрат 
трамвай. Но на перевозках люде, 
это существенно не отразится — 
поток пассажиров на этой маги 
страли примет на свои плеч] 
троллейбус. А кому надо подаст 
в район Лагерного сада, он мо 
жет проехать туда на трамвае 
Трамвайная соединительная ли 
ния по улице Советской уже стро 
йтся и на будущий год будет еда 
на в эксплуатацию. Она свяже 
центр города с Лагерным садом.

Строительство троллейбусио! 
линий в Томске —  дело неот 
ложное. В нем заинтересованы вс 
томичи.

Ю. МАРКОВ, 
начальник отдела электрифи
кации «Томгипротранса»,
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Н А  П О Д С Т У П А Х  К ПЯТИ Д Н ЕВК Е

Р И Т М  С Т А Н К А  И  Ц Е Х  П И Т А Н И Я
На томских предприятиях все ча

ще звучит слово «пятидневка». 
Многие из них собираются в бли
жайшее время перейти на пятиднев
ную рабочую неделю. Коллективы 
решают в связи с этим множество 
технико-экономических проблем: со
вершенствование производства и 
хозрасчет, экономический эффект и 
рост объемов выпускаемой продук
ций, цена и прибыль...

Поскольку основа основ перехо
да на пятидневку —  забота о бла
ге человека, немалая доля проблем 
—  бытовые. Как сделать, чтобы 
упорный труд в течение пяти дней 
не утяжелял быт рабочих, особенно 
женщин? Одна из самых острых —  
проблема питания во время укоро
ченного перерыва в середине смены.

На многих предприятиях Томска 
дирекция, партком и завком состави
ли график перехода на пятидневную 
неделю. В нем обязательны и меро
приятия по организации общест
венного питания.

В работе столовых по-новому за
интересованы и предприятия, и тре
сты столовых. Хорошо, когда обе 
стороны нашли общий язык: руко
водители завода ищут, как увели
чить помещения столовых и буфетов, 
где расположить новые точки пита
ния, как упорядочить график обе
денных перерывов в цехах, помочь 
столовым в ремонте оборудования.

Такую дальновидность проявили 
руководители «Томкабеля» —  ди
ректор тов. Сурков, секретарь парт
организации тов. Емельянов и пред

седатель заводского комитета проф
союза тов. Андреев. Они изучили 
опыт перехода на пятидневку на 
родственном заводе в Ленинграде. 
По рекомендации ленинградцев пла
нируются перерывы на обед по 20 
минут в каждой смене. В связи с 
этим на заводе детально изучили 
работу столовых и буфетов. Дирек
тор столовой тов. Маас'вместе с на
чальником отдела труда и зарпла
ты тов. Яковлевым провели хроно
метраж. Он показал, что сейчас лю
ди тратят на обед до 40 минут. Но 
это время можно вдвое сократить. 
Решено расширить столовую с тем, 
чтобы в цехе № 6 добавить 40 по
садочных мест, открыть в цехе № 4 
буфет, поставить установку для 
подогрева пищи в буфете № 1. Сто
ловая получает 8 ручных тележек 
для подвозки продуктов и пищи в 
цехи, четыре из них приспособле
ны для подогрева котлет и пирож
ков.

—  Если возникнет необходи
мость еще увеличить столовую, —  
говррит тов. Сурков, —  мы _пере- 
смотрим часы работы столовой при 
Доме культуры. Во время перерыва 
первой смены вход в столовую с ули
цы будет закрыт.

По-новому организуется общест
венное питание на Томском мано
метровом заводе. В центральной 
столовой будет смонтирована еще 
одна линия раздачи —  для диети
ков. В цехах № 3 и № 5 переобо
рудуются буфеты. Здесь будет горя

чее питание. В цехе № 4 будет от
крыт буфет.

Так обстоит дело там, где руко
водители предприятий добились де
лового контакта с дирекциями тре
стов столовых. А если общего язы
ка нет, начинаются межведомст
венные споры: директор завода тре
бует, чтобы коллектив столовой и 
трест в одиночку провернули кро
потливую и трудоемкую работу, ко
торая. зачастую им и не под силу 
(например, расширение площади об
щего зала или возможность «вы
кроить» помещение под буфет в це
хе).

Именно так пока действуют на 
Томском подшипниковом заводе. 
Столовые и буфеты здесь не обес
печат обслуживание рабочих при 
сокращенном перерыве на обед. 
Между тем на территории завода 
есть филиал столовой, который надо 
реконструировать и расширить. В 
нем можно организовать вторую ли
нию раздачи, открыть кондитер
ский цех. В кузнечном цехе тоже 
следует расширить буфет и уста
новить мармитный прилавок, обес
печив кузнецов горячим питанием.

Разговор о том, как необходимо 
все это, на заводе ведут второй год.

—  Как же, изучаем вопрос о пе
реходе на пятидневную неделю, —  
говорит заместитель директора за
вода тов. Кислицын. —  Но рекон
струировать столовую и расширять 
буфеты мы будем, позже. Сейчас у 
нас много других дел.

Рассуждения тов. Кислицына

лишь показывают, что на предприя
тии не Проанализировали, как увели
чатся потери рабочего времени и 
простои оборудования, если станоч
ники не уложатся в обеденный пе
рерыв. Проведи подшипниковцы 
хронометраж таких потерь, они бы 
поняли, что надо не только немед
ленно организовать буфеты, расши
рить столовую, но и-строить новую 
на 150— 200 посадочных мест.

Примерно ту же ложку дегтя в 
бочку меда пятидневной недели со
бираются подмешать на Томском за
воде режущих инструментов. Ди
ректор завода тов. Будницкий еще 
29 августа написал директору пер
вого треста столовых тов. Сулейма
нову письмо, в котором просит изы
скать возможность увеличить коли
чество мест в заводской столовой. 
Но ведь знает же Лев Давыдович, 
что в обеденный перерыв в столовой 
и сейчас не повернешься! И еще 
лучше он представляет, что тов. Су
лейманов при всем желании не мо
жет найти ему новую площадь. Ди
ректор завода даже не определил 
место для буфетов в цехах № 4 и 
№ 11, для организации горячего 
питания в цехе Ns 2, отклонил все 
просьбы о расширении кондитерско
го цеха.

Нежелание улучшать быт рабо
чих своего предприятия демонстри
руют директора карандашной фаб
рики тов. Мацюшевский и сппч- 
фабрики «Сибирь» тов. Левин. На 
недавней сессии Ленинского райсо
вета их критиковали за это. В сто

ловой карандашной фабрики может 
пообедать одновременно всего 24 

человека, а в коллективе —  1.200 
человек. Она расположена в ветхом 
и неприспособленном помещении. 
Много недостатков в цехе питания 
спичфабрики «Сибирь». Как будут 
обедать рабочие в укороченный пе
рерыв на этих фабриках, -не пред
ставляют, видимо, ни директора, ни 
общественные организации пред
приятий.

Еще тяжелее с организацией пи
тания в ночных сменах. Горис
полком еще 10 июля прошлого го
да обсуждал этот вопрос и обязал 
руководителей предприятий и тре
стов столовых улучшить обслужива
ние людей в ночных сменах. Одна
ко решение - горисполкома выпол
няется плохо. До сих пор не созда
ны необходимые условия даже на 
крупных заводах —  резиновой обу
ви, подшипниковом. Буфеты в цехах 
очень маленькие, нет холодильного 
хозяйства.

Готовясь к переводу столовых на 
новый график, директора трестов 
тт. Сулейманов и Землянов изучают 
деятельность заводских столовых. 
Они определяют, как лучше орга
низовать труд, составить график ра
боты каждой столовой.

При этом руководители трестов не 
должны уходить от главного —  
качества приготовления пищи. В 
большинстве столовых до сих пор не 
соблюдают технологии приготовле
ния блюд, нормы закладки продук
тов, калорийность пищи низка.

Важно более рационально состав
лять меню, готовить комплексные 
дешевые обеды, особенно в рабочих 
столовых. Опыт, например, воронеж
цев (они научились готовить недо
рогие комплексные обеды) заслу
жил одобрение рабочих. Кассиры 
столовой воронежского завода 
«Электросигнал» накануне ходят по 
цехам, знакомят рабочих с меню 
завтрашних обедов и тут же у стан
ка продают чеки на обед.

Опыт воронежцев нужно внед
рить в столовых Томска. Комплекс
ные обеды ускоряют обслуживание, 
дают кулинарам возможность гото
вить меньше блюд, но более вкус
ных, калорийных.

Пятидневка предприятий вновь 
ставит проблему полуфабрикатов 
для столовых. Как сказал сатирик, 
«полуфабрикат —  это сталь пи
щевой промышленности». Однако в 
Томске такую «сталь» категорически 
отказываются варить Те, кому поло
жено. Облисполком еще 13 июля 
обсудил план производства мясных, 
рыбных и овощных полуфабрикатов 
на 1966 год. Он обязал начальника 
производственного управления
«Томскмясо» тов. Вишневецкого, 
директоров «Росмясорыбторга» тов. 
Шуталева и трестов столовых 
тт. Сулейманова и Землянова ор
ганизовать централизованный завоз 
полуфабрикатов в столовые.

Все эти ответственные товарищи 
плохо выполняют решение облис
полкома. Сами руководители тре
стов столовых не проявили энту
зиазма в изготовлении полуфабри
катов. В первом тресте были обяза
ны дать столовым 130 тони начи
щенного картофеля, а дали 71.
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Новый график работы предприя
тий заставит коллективы столовых 
«расшивать» и такое узкое место, 
как раздача пищи. Заинтересован
ным товарищам следует посмот
реть, как в каждой заводской сто
ловой организовать вторые линии 
раздачи. На эти линии надо будет 
поставить самых энергичных, расто
ропных людей,

Порядок оплаты за обед должен 
ускорять обслуживание. В некото
рых столовых Томска введена пред
варительная оплата за обед. Это за
медляет обслуживание: люди стоят 
в очереди за талонами 15— 2.0 ми
нут, а потом еще и ждут раздачи 
пищи. Почему бы не ввести расчет 
после того, как человек отобрал се
бе нужцые блюда? А доставка блюд, 
пирожков, бутербродов в цехи? А 
яркие, на видных местах расклеен
ные. объявления о порядке работы 
столовой и буфетов в течение су
ток? Это не мелочи, а необходимые 
штрихи в обслуживании.

)5 новых условиях коллективам 
общепита потребуется много работ
ников. Это должны быть повара, 
буфетчицы, кассиры, причем 
энергичные люди, понимающие, как 
много зависит от них.

Переход ' на пятидневную рагв- 
чую неделю —  дело общегосударст
венное. В его осуществлении нет 
вопросов больших и малых —  важ
ны все. Только такой подход позво
лит рабочему быстро и вкусно пообе
дать в перерыв,, поесть утром и пос
ле смены.

В, НОЗДРИН, 
заведующий нештатным отде
лом торговли и общественного 
питания Ленинского райис
полкома.

„ З е л е н ы й |  

О Г О Н Е К 44 |
м о л о д ы х !

S
Так назывался вечер отдыха мо- =  

лодых рабочих Томского электро- S  
механического завода.

Собрались на него ребята, со- =  
всем недавно ставшие членами =  
заводского коллектива. Пришли ss 
и такие, у которых на следующее =  
утро должен был начаться пер- g  

) еый в их жизни рабочий день. == 
I Юноши и девушки уютно, по-до- == 
машнему расположились за сто- jjg 
ликами с чаем, конфетами, пи- =  
рожными.

Инженер завода Владимир Ни- 5  
колаеннч Карминский рассказал о g  
недавней поездке в Индию.

Когда слово предоставили ар- =  
тисту драмтеатра Сергею Коро- 3  
леву, он взял в« руки баян. За- 3  
звучали написанные нм песни из g  
спектаклей, которые шли на том- 3  
ской сцене. g

Наступает волнующая минута: 3  
новичкам вручаются рабочие пу- Ц  
тевки. Товарищи поздравляют их == 
от всей души. Никогда не забу- =  
дутся по-отечески доброжелатель- 3  
ные слова напутствия:

«...Ты становишься членом боль- 3  
того коллектива. Отныне его за- =  
боты •— твои заботы, его честь g  
— твоя честь. Ты впервые пере- g  
шагнешь порог цеха, где тебе g  
предстоит трудиться многие годы. =  
Ты идешь туда не в гости. Там 3  
нужны твой труд, твои знания. Так 3  
пусть цех будет тебе вторым до- g  
мом. Здесь ты должен вписать в 3  
свою биографию самые сущест- =  
венные строки, потому что био- g  
графию человека в первую оче- g  
редь делает труд.

И пусть твоя жизнь будет ча- 3  
стью большой жизни заводского g  
коллектива!»

От имени новичков говорит На- =
дя Медведева.

— Вступая в заводской кол- 3  
лектив, — говорит ока, — мы да- g  
ем слово: во всем следовать тру- 3  
довым традициям завода. Тако- 3  
во наше первое рабочее обяза- 3  
тельство...

Потом ребята пели песни, тан- s  
цевали, веселились.

«Зеленый огонек» становится на 3  
электромеханическом заводе доб- g  
рой традицией. Такой вечер для g  
молодых рабочих проводится =  
здесь не впервые.

Пусть «зеленый огонек» засве- 3  
-тится и на других томских пред- g  
приятиях! g

В. ПАВЛОВ. 3

«Угощайтесь | 
кислородом» |

В  п од м о ск о в н о й  здр а в н и ц е  « А р -  3  
х а н г ел ь ск о е » , как сообщ ает  м ос- 3  
к овск а я  газета «Л ен и н ск о е  зн а м я », g  
со з д а н о  д в а  н о в ы х  кабинета, в к о - 3  
тбрых пациент ов с с е р д е ч н о -с о с у -  3  
дист ыми забол еван и ям и  будут  л е - 3  
чить к и сл ор од ом .

— Т е п е р ь  в наш ей з д р а в н и ц е ,— g  
говорит  з а в ед у ю щ и й  м еди ц и н ск ой  =  
част ью П . Ф .  С о л о н ен к о , — м ож но 3  
будет  в ш ир ок ом  о б ъ е м е  п р им е- g  
пять к и сл о р о д н у ю  терапию.

В н еск о л ьк и х  кабинетах м ы  п р о - 3  
води м  и так н а зы ва ем ую  пенот ера- 3  
п и ю . Этот в и д  л еч ен и я  со в ер ш ен - g  
но н о в ы й  в у сл о в и я х  н аш его  са - g  
нат ория. 3

...М ед и ц и н ск а я  сестра, у л ы б а я с ь , 3  
приглашает пациент а: «У гощ а й т есь  g  
к и сл о р о д о м » . В  г л у б о к о е  б л ю д о  g  
она наливает яи ч н ы й  бел ок  и на- ±= 
т уральный ф рукт овый сок . Ч е р ез  3  
них пропускаю т  и з уст ановки к и с- g  
л о р о д , кот орый образует  и з  белка  g  
и, скаж ем, м а л и н о в о ю  сока  о б и л ь - s  
н у ю  пен у . Е е  м ож но брать лож кой  3  
и есть. Питательная см есь  у д ер ж и - 3  
вается в ор га н и зм е 3 — 4  часа, с о з -  g  
да в а я , как говорят  м еди к и , «депо», ss 
в котором хранит ся к и сл о р о д , п о - 3  
ст епенно усваи ваем ы й  органи зм ом . g  
Т а к  к р о в ь  обогащ ает ся к и сл о р о - g  
до м . Это способст вует  л еч ен и ю  с ер - 5  
д еч н о -со су ди ст ы х  заб ол еван и й . 3  
П р о ц е д у р ы  повт оряют ся в течение g  
/ 0 — 12 д н ей ,

( А П Н ) .  =

Ш Ш Я Ш Ш Ш В Г
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В  с т р а н а х  с о ц и а л и з м а

За годы третьей пятилетки зна-
Энергетическая чительно укрепилась топливно-

_ энергетическая база народного хо- 
П рОМЫШЛбННОСТЬ М Н Р  зяйства МНР. Мощность энергети- 

г ческой промышленности в 1965 го
ду выросла в 2,9 раза по сравнению с 1960 годом, объем выработан
ной электроэнергии возрос более чем в 2,4 раза.

Выработка электроэнергии на нужды промышленности, строитель
ства и коммунально-бытового обслуживания за пятилетие возросла в 
2,1 раза, в отраслях сельского хозяйства — в три раза.

За пятилетку будет введено в действие 70 тысяч квт. новых мощ
ностей.

Новостройка болгарской 
п я т и л е т к и

В пятой болгарской пятилетке 
большое внимание уделяется раз
витию птицеводства. В различных 
округах страны сооружаются боль
шие И Мйлые предприятия по 

производству бройлеров. Крупнейшими из них будут птицекомбинаты 
в Костинброде и Русе.

Сооружение Костинбродского комбината началось летом прошлого 
года, но многие его объекты уже действуют и дают сотни тонн высо
кокачественного птичьего мяса. Комбинат в Русе начал строиться 
позднее — в сентябре прошлого года, но и здесь уже произведено 
свыше 250 тьщяч бройлеров. На обоих предприятиях в большом коли
честве производятся яйца для инкубаторов кооперативных хозяйств, 
госхозов и для снабжения населения.
. .  В Бухаресте проходит совеща-Международное совещание ние работников издательств миро-

,  вой литературы из социалистиче-работников издательств ских стран. В его работе принима
ют участие делегации из Болгарии, 

Венгрии, ГДР, КНДР, Кубы, Монголии, Польши, Румынии, Советско
го Союза и Чехословакии.
.. Первые тонны угля выданы на-Новая шахта в Румынии гора На новой шахте Парошени.

1 Угольный бассейн в Долине реки
Жну — старейший и крупнейший в Румынии. В этом году там будет 
добыто 6 миллионов тонн угля —  почти в два раза больше, чем на 
всех румынских шахтах в довоенном, 1938 году. Новая шахта отно
сится к числу самых современных и технически оснащенных.

0 Число учащихся в сети партий-
П а р Т И И Н а Я  У Ч 6 б  Я но-политического просвещения в

Венгрии из года в год растет. Привенгерских КОММУНИСТОВ этом значительно возрос интерес
/  к учебе со стороны рабочих и чле

нов сельскохозяйственных производственных кооперативов. Особенно 
популярными стали такие формы учебы, как семинары по вопросам 
строительства социализма, международной экономики и международ
ного положения. Только на курсах «актуальных вопросов» в прошлом 
учебном году занималось 180 тыс. человек, а число слушателей сель
ских зимних курсов превысило 100 тыс. Об этом пишет газета «Неп- 
сабадшаг» в связи с началом учебы в сети партийно-политического 
просвещения.

(ТАСС).

З А Я В Л Е Н И Е  Ц К  
К О М П А Р Т И И  

К А Н А Д Ы
О Т Т А В А ,  5 окт ября. ( Т А С С ) .  П 0 

сл уч а ю  17 -й  г о д о в щ и н ы  К Н Р  Цент
р а л ьн ы й  Комитет Компарт ии К а н а ды  
сдел а л  за я вл ен и е д л я  печати. В  нем  
подчеркивает ся, что в совр ем ен н ой  
м еж дун а р одн ой  обст ановке «единст во  
в с е х  ком м унист ических и р а б оч и х  пар
тий, в с ех  социалист ических г о с у 
дарст в и в с ех  антиимпериалистиче
ск и х  си л  м огл о б ы  стать надеж ны м  
оплотом в д е л е  защиты м ира, н а ц и о
н а л ьн ого  и со ц и а л ьн о го  о св о б о ж д е 
ния , демократ ии и социализм а, а так
ж е заставить ам ериканский им периа
лизм  уйти и з  Вьетнама. П о д о б н ы й  
к у р с  отвечает вы сш и м  инт ересам ч е
л овеч ест ва».

« К  сож а лен ию , — говорит ся в за 
я вл ен и и , — руководит ели  К ом м ун и 
ст ической партии Китая р еш и ли  п р о 
водит ь д р у г о й  к у р с , к у р с , кот орый не 
помогает ни Китаю, ни м и р у, ни с о 
ци ал изм у. С ам  соц и ал и зм  д и с к р е д и 
тирован в глазах м илл ион ов собы т ия
ми, сопряж енн ы м и с тем, что н а зы 
вают « пролет арской культ урной р ев о 
л ю ц и ей » .

Эти г р у б ы е  дейст вия являю т ся и з 
вр ащ ен и ем  б л а го р о д н ы х  ц ел ей  соц и а 
лизм а и культ урн ого  наследст ва ч ел о 
вечест ва. О н и  не согл асую т ся  ни с 
принципам и м арксизм а-ленинизм а, ни 
с  социалист ической  законност ью  и г у 
м анизм ом , ни с дем ократ ической прак
тикой той или иной  К ом м унист иче
ск ой  партии. И  как таковые не дол ж 
ны  иметь места в социалист ическом  
общ ест ве» .

П о д  у г р о з о й  у в о л ь н е н и я  
т ы с я ч и  р а б о ч и х

ПАРИЖ, 6 октября. (ТАСС). 
Под предлогом модернизации ад
министрация испанской «государ
ственной' сети железных дорог» на
меревается закрыть 99 ремонтных 
мастерских и 129 депо. Это грозит 
увольнением более 11 тысячам ра
бочих, сообщает агентство ЮФИ.

« Д Р У Ж Б А  Н А В Е К И »« У Н Э Н »
УЛАН-БАТОР, 5 

октября, (ТАСС). 
«Дружественные отно
шения между нашими 
двумя странами осно
вываются на принци
пах марксизма-лениниз
ма и пролетарского ин
тернационализма», — 
пишет сегодня газета 
«Унэн» в передовой 
статье «Дружба наве
ки», посвященной от
крывающемуся месяч
нику монголо-советской

дружбы, сообщает 
агентство Монцамэ.

«Унэн» подчеркива
ет, что нынешнему ме
сячнику монголо-совет
ской дружбы предше
ствовали такие важные 
события, как визит в 
нашу страну партийно
правительственной де
легации Советского 
Союза и заключение 
нового договора о 
дружбе, сотрудничест
ве и взаимной помощи 
между МНР и СССР,

ознаменовавшие собой 
дальнейшее укрепле
ние и развитие брат
ской дружбы и сотруд
ничества между обеими 
нашими странами.

Газета подчеркива
ет, что важными тема
ми для пропагандистов 
в дни месячника друж
бы явятся великие до
стижения советского 
народа в строительстве 
коммунизма, миролю
бивая внешняя поли
тика Советского Сою

за, борьба КПСС и Со
ветского правительства 
за укрепление мира, 
упрочение единства и 
сплоченности между
народного коммунисти
ческого движения, 
братская дружба мон
гольского и советского 
народов, рост сотруд
ничества наших стран, 
иеоценимре значение 
помощи Советского Со
юза в завершении 
строительства социа
лизма в Монголии.

ГИГАНТ БОЛГАРСКОЙ м е т а л 
л у р г и и . Близ Софии продолжает- 
ся строительство кр уп н е й ш е го  
ком пл екса  бол гарской  черной ме
тал л ургии  — К р е м и ко в ско го  ко м 
бината, которы й  сооруж ается с 
помощ ью  С оветского Союза. По
строены  и действую т уж е  многие 
пром ы ш ленны е объекты  ком бина
та. После заверш ения первой оче
реди строительства он будет да
вать в год более 1 миллиона тонн 
ч у гун а , свы ш е 1.200 тонн  стали 
и один миллион проката . По о ко н 
чании работ, когда этот ги га н т  за 
работает на полную  м ощ ность, 
он будет ежегодно производить до 
1 миллиона 700 ты сяч  тонн  стали, 
а после его расш ирения 3 — 4 м и л 
лиона тонн.

НА СНИМКЕ: на ком бинате.
Ф ото Б олгарская ф отограф ия — 

ТАСС.

Анти р а бочее  решение  
английского правительства

СБИТЫ НАД ДРВ
ХАНОЙ, 6 октября. (ТАСС). 

Бойцы противовоздушной обороны 
Вьетнамской народной армии сби
ли вчера над провинцией Нгиало 
один американский самолет.

Как сообщает агентство ВИА, 
по дополнительным данным, 4 ок
тября над провинцией Тханьхоа 
был сбит не один самолет против
ника, как сообщалось ранее, а два.

В О Е Н Н Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  
В Ю Ж Н О М  В Ь Е Т Н А М Е

ХАНОЙ, 5 октября. (ТАСС). 
Бойцы Армии освобождения Юж
ного Вьетнама в провинции Тхыат- 
хиен атаковали подразделение про
тивника, поддерживаемое броне
транспортерами, и уничтожили 4 
автомашины с военнослужащими. 
В той же провинции бойцы Армии 
освобождения взорвали железнодо
рожный мост на линии Гуэ — Да
нанг. Сообщении между Гуэ и Да
нангом прервано.

В другом сообщении агентства 
ВИА говорится, что сайгонские ма
рионеточные войска в провинции 
Бьенхоа подвергли артиллерийско
му обстрелу танковое подразделе
ние 1-й пехотной дивизии США. В 
том же районе американское ар
тиллерийское подразделение в 
свою очередь обстреляло отряд ма
рионеточных войск.

Как сообщает агентство ВЙА, в 
результате этих перестрелок име
ются убитые и раненые.

ЛОНДОН, 5 октября. (ТАСС). 
Английское правительство решило 
ввести в действие те положения за
кона о ценах и доходах, которые 
делают обязательным заморажива
ние заработной платы. Это реше
ние было принято на состоявшемся 
вчера вечером в Брайтоне чрезвы
чайном заседании английского ка
бинета. Решение кабинета должно 
быть подписано королевой, после 
чего оно поступит на рассмотрение 
парламента.

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 
(ТАСС). Старший судья г. Лос- 
Аншелоса П. Наттер на днях ка- 
тегорически высказался против ка
кого-либо ограничения разнуздан
ной деятельности ку-клукс-клана в 
Калифорнии. Он заявил, что люди 
имеют «конституционное . право» 
быть глупыми и что если они (т. е. 
ку-клукс-клановцы) - хотят надевать 
на головы балахоны и вести себя 
как дети, они имеют на это право.

Напрасно судья пытается пред
ставить действия ку-клукс-кланов- 
цев в виде невинных забав этаких 
великовозрастных несмышлены
шей. Хорошо известно, что эти 
вооруженные бандиты действуют

Этим решением правительство 
Англии по существу пытается на
ложить эапрет на забастовочную 
борьбу английских трудящихся за 
улучшение своего материального 
положения. Рабочим, которые 
объявят забастовку в поддержку 
требования о повышении заработ
ной платы, грозит серьезное нака
зание, вплоть до тюремного заклю- 

. чения.

в определенных политических це
лях, исходя из расистской теории 
о «превосходстве белой расы»; 
Основной метод их действий — 
террор. Ку-клукс-клановцы от
крыто устраивают свои зловещие 
сборища, на которых для устраше
ния негритянского населения жгут 
кресты. Они избивают и убивают 
негритянских и белых активистов, 
выступающих за расширение граж
данских прав. В большинстве слу
чаев преступная деятельность ку- 
клукс-клана проходит безнаказан
но. Недавно суд в штате Алабама 
снова оправдал ку-клукс-клановско- 
го убийцу участницы похода про
тив расовой сегрегации из Сельмы 
в Монтгомери В. Луизо.

З А Щ И Т Н И К  К У - К Л У К С - К Л А Н А  

В С У Д Е Й С К О Й  М А Н Т И И

П Е Р В А Я  П Р Е С С - К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
П Р Е М Ь Е Р А  Л Е С О Т О

Смертный приговор Д. Руби пересмотрен

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. (ТАСС). 
Премьер-министр королевства Л есо
то Леабуа Джонатан заявил, что его 
страна не присоединится ни к какой 
группе стран в Организации О бъ
единенных Наций. О б этом сообщ ает 
корреспондент агентства Юнайтед 
П ресс Интернэшнл из Масеру.

Выступая на Первой пресс-конфе
ренции после обретения страной не
зависимости (4 октября с. г.), Дж о
натан сообщ ил, что Л есото еще не 
обращ алось с Просьбой о  приеме в 
ООН, но этот вопрос сейчас обсуж 
дается.

Касаясь вопросов внешней поли
тики, премьер-министр Лесото под

черкнул, что его правительство не 
будет вмешиваться в южнородезий
ский кризис, так как считает его 
«внутренним делом Англии и Роде
зии»,

Высказавшись за единство Афри
ки, Джонатан отметил, что как член 
ОАЕ Л есото не позволит, чтобы ее 
«заставили что-то делать».

Независимые страны Африки — 
члены Организации африканского 
единства, как известно, выступают за 
быстрейшее свержение расистского 
режима Южной Родезии.

В заключение Джонатан заявил 
журналистам, что надеется на встре
чу с новым прем ьером Ю жно-Афри
канской Республики Ф орстером ,

«Ф о л л е к с-66»— 
без участия Франции

БОНН, 4 октября. (ТАСС). 
«Франция не будет участвовать в 
крупнейших штабных учениях 
«Фоллекс-66». Такое сообщение из 
Парижа публикует сегодня газета 
«Ди вельт». Учения состоятся с 17 
по 30 октября под руководством 
трех главнокомандующих войска
ми НАТО и охватят территорию 
Западной Европы.

БРАЗЗАВИЛЬ, 6 октяб ря . (ТАСС). 
П равительство К о н го  (Кинш аса) пр и 
няло вчера реш ение о разры ве д и п 
л ом ати чески х  отнош ений с П о р ту га 
лией.

Н ескол ьким и  дням и раньш е к о н 
голезское правительство заявило про-

Интервенты шлют 
п о д к р е п л е н и я

НЬЮ-ЙОРК, 5 октября. 
(ТАСС). Еще 4 тысячи американ
ских солдат и офицеров высади
лись сегодня в Южном Вьетнаме, 
сообщает из Сайгона корреспон
дент агентства Ассошиэйтед Пресс. 
Корреспондент указывает, что об
щая численность американских 
войск в Южном Вьетнаме превы
сила теперь 321 тысячу человек.;

тест правительству П ортугал ии  в свя 
зи  с тем, что  последнее предостави
ло терри тори ю  своей кол они и  А н го 
лы  для кон ц е н тра ц и и  и по д готовки  
белы х наем ников  предателя ко н го 
л езско го  народа М оиза Чомбе, ___

НЬЮ -ЙОРК, 5 о ктя б р я . Корреспон
дент ТАСС Л . Ш о ки н  передает:

А пелляционны й суд ш тата Техас 
реш ил сегодня пересм отреть смерт
ны й  приговор  Д. Руби,, вы несенны й 
судом в г. Далласе за убийство  Ос
вальда. Члены апелляционного суда 
считаю т, что новы й судебны й про
цесс должен бы ть п р о в е д у  в другом  
месте.

Объявляя 0 пересмотре дела Руби, 
апелляционны й суд сослался на 
« о ш и бки» , которы е яко б ы  были д оп у
щ ены в судебной процедуре. Речь 
идет в данном случае о «свидетель
с к и х  по каза н иях»  пол иц ей ски х , ко 
торы е разговаривали с Руби вскоре 
после убийства Освальда (Руби с ка 
зал им, что он реш ил убить  Осваль
да после того, к а к  увидел вы раж е
ние его лица). Судьи возра ж аю т про
тив  того , что устное заявление Руби 
в полицейском  участие  было затем 
использовано в качестве показаний  
на суде.

К ак заявил адвокат осуж денного  
Тонахилл, это реш ение Суда означает

конец  длительного и упо рн ого  «боя». 
По его  м нению , Руби будет пр игово 
рен новы м судом к  2 —5 годам тю 
ремного заклю чения.

«Боем» Тонахилл считает усилия 
за щ итн ико в  во что бы то ни стало 
добиться если не освобождения Д. Ру
би, то, по нрайней мере, отмены 
см ертного  приговора. Сначала они 
вы двигали версию  о «невменяемом 
состоянии» Руби во время убийства. 
Затем адвокаты  утверж дали , что Ру
би перестал отдавать отчет своим 
п о ступ кам  уж е  после того , ка я  его 
приговорил и  и см ертной ка зн и . Не
од нократно пускалась в ход и вер
сия о «м ногочисленны х о ш иб ках» , ко 
торы е якобы  были допущ ены  даллас
ским  судом.

В настоящ ее время, приним ая ре
ш ение _о пересмотре дела Руби, те
хасски й  суд, очевидно, исходил из 
весьма спо р н ы х  «аргум ентов» адво
катов Д. Руби относительно «предна
меренности» и «предвзятости» судеб
ного процесса.

Разрыв диплома т иче с к их  отношений
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 7 ок тябвя  1 9 6 6  года*
Больше двух  недель в сен

тябре этого  года гостила в  
Герм анской  Д ем ократической  
Республике тур и стска я  гр уп п а , 
составленная из преподавате
лей и студентов Т ом ского  у н и 
верситета. Теплые встречи  с 
нем ецким и  д рузьям и , которы е 
отм ечаю т сегодня семнадцати- —— 

летие первого в истории  Германии го 
сударства рабочих и крестьян , навсег
да останутся в памяти том ичей. Наши 
тур и сты  четыре дня гостили  в сто
лице ГДР — Берлине, где осмотрели 
♦а нти ф аш и стски й  вал», кладбищ е 
антиф аш истов, где похоронены  
К. Л и б кн е хт  и Р. Л ю ксем б ург, 
Т р ептов -пар к с пам ятн ико м  совет

ски м  воинам-освободителям, побы ва
ли  в университете  им. Гумбольдта, 
в театре оперы  и балета, где сл уш а
ли «Тоску», осмотрели Потсдам, дво
рец п р у с с ки х  королей Сан-Суси и 
дворец Цецилиенгоф , где проходила 
П отсдам ская конф еренция. Затем 
том ски е  туристы  отправились в 
« С а ксо нскую  Ш вейцарию », в дом от
ды ха Х онш тейн, откуд а  том ичи  со
верш али поездки  по стране. Они 
побы вали в Дрездене, где осм отре
ли  Д ре зд енскую  галерею , музей ги 
ги ен ы  в г. Майсене, где увидели 
зн а м ен и тую  ф арф оровую  м ануф ак- 

т у р у  и не менее знам ениты й  Май- 
се н ски й  собор; побывали на сналах 
Бастай и в ряде д р у ги х  мест. По 
ини ци ати ве  си б и ряко в  во время их 
пребы вания в доме отды ха состоя
лась встреча с отды хавш им и там 
антиф аш истам и; том ичи  побывали 
на районном  фестивале худ ож ествен 
ной сам одеятельности в местечке 
Белен на Эльбе. Кроме того , у  наш и х 
тур и сто в  состоялась и скл ю чител ьно  
теплая встреча с общ ественностью  
города Ш тольпен  и с труд ящ им ися 
ряда пр ед приятий  города.

Об этой встрече в о кр у ж н о й  газете 
«Р унд ш ау»  была опубл икована  
статья . Ее перевод, сделанны й руно'

ПОЧТИ ВСЕ ГОВОРИЛИ ПО-НЕМЕЦК]

водителем том ской  тур и стско й  тр уп - уборочные комбайны, изготовляе-

’ ТГуеПА^атолиемМ Шучкиным "мы' МЫе НЭ 0ТОМ завоДе- НОСЯТ яуЧ- ТГУ Анатолием Щучкиным. мы ш ую  з аводсную  марку г д р  „  по' ь_
зуются хорошей славой у труже
ников сельского хозяйства в Со
ветском Союзе.

После приветствия представите
ли завода «Фортшрит» и г. Том
ска обменялись подарками. Тури
сты подарили альбом с видами 
Томска и получили букет знамени
тых искусственных роз, которые 
делаются в г. Зебнитце. Пионеры 
средней школы г. Штольпен вру
чили советским друзьям букеты 
живых Цветов. Во время осмотра 
предприятия между туристами и 
рабочими проходили многочис
ленные беседы. Много было зада
но вопросов с обеих сторон. К об
щему удовлетворению на них бы
ли даны исчерпывающие ответы. 
Особый интерес у советских тури
стов вызвали заводские цехи, соз
данные для политехнического обу
чения школьников старших клас
сов. Советские туристы дали вы
сокую оценку механизмам и при
способлениям , сконструированным 
рабочими завода для облегчения 
труда и повышения его произво
дительности в несколько раз. Во 
время бесед не было никаких язы
ковых затруднений, ибо 27 из

пы 
на
предлагаем сегодня читателям ,

V
у  ЖЕ СТАЛО хорошей тради-
* ' цией, что местное объедине

ние Общества германо-советской 
дружбы города Штольпен совме
стно с представителями местных 
промышленных предприятий еже
годно проводит встречи дружбы с 
советскими туристами. Также и в 
этом году Общество германо-со
ветской дружбы г. Штольпен вме
сте с народным предприятием 
«Фортшрит», предприятием по 
производству кухонных приборов, 
народным предприятием «Реннер- 
сдорф» и фирмой «Йозеф Пюш- 
нер» подготовили встречу с совет
скими туристами.

В пятницу, 9 сентября, 29 дру
зей из Томска точно в 13.00 при
были на народное предприятие 
«Фортшрит» в г. Штольпен. Ди
ректор завода товарищ Шелле 
тепло приветствовал гостей. В 
своем выступлении т. Шелле ска
зал, что торговые соглашения меж
ду Советским Союзом и нашей 
республикой приносят рабочим 
завода «Фортшрит» не только вы
году, но и налагают большую от
ветственность на рабочих. Кормо-

29 туристов хорошо говорили на 
немецком языке.

Совершив трехкилометровую 
прогулку по окрестностям Штоль- 
пена, советские друзья тепло бы
ли приняты на предприятии по 
производству кухонных приборов. 
За чашкой кофе технический ди
ректор предприятия' товарищ
Фюссель рассказал о продукции, 
выпускаемой предприятием, и 
предстоящих задачах. Пионеры 
средней школы г. Штольпен под 
руководством учителя русского
языка тов. Шмидта устроили не
большой концерт на русском язы
ке, который был встречен бурны
ми аплодисментами гостей из Том
ска.

Туристы из далекой Сибири
проявили также большой интерес 
к старинной крепости-замку 
Штольпен. Около старого кре
постного колодца минут двадцать 
среди студентов-математиков и 
физиков разгорались споры о 
глубине последнего. Наконец, при
менив математические формулы, 
все пришли к единому результату.

Пятнадцатилетний ученик сред
ней школы г. Штольпен, выпол
нявший обязанности экскурсовода, 
уже в первые минуты покорил
сердца туристов. Ясным языком

он подробно рассказал о достопри
мечательностях и по-деловому от
ветил на все вопросы. Значки, от
крытки и другие сувениры яви
лись выражением благодарности и 
признательности советских друзей 
за его руководство экскурсией. В 
конце дня делегация туристов и 
представители предприятий и об
щественности г. Штольпен в об
становке сердечности встретились 
на вечере дружбы в ресторане 
«Золотой лев». После художест
венной самодеятельности рабочих 
завода «Фортшрит» и во время 
танцев продолжался обмен подар
ками и сувенирами. В далекий 
путь в Томск отправилась карти
на местного живописца Рудольфа 
Пешке. «Фройндшафт!» — «Друж
ба!» — далеко за полночь разда
вались голоса на штольпенской 
площади. После долгих и теплых 
рукопожатий автобус с советски
ми друзьями отбыл в направлении 
Хонштейн.

Ф. МАРКС, 
председатель местного коми
тета германо-советской друж
бы района Штольпен.
(Газета «Рундшау», № 37 от 

14 сентября 1966 г.).
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НАРОДНАЯ КАРА
РОВНО, 5 о ктяб ря . (Корр. ТАСС). 

Р овенский  областной суд  пр и го во 
рил сегодня к  расстрелу матерого 
бандита А нтона  О лейника, соверш ив
ш его  тя гч а й ш и е  преступл ения про
тив  С оветского  государства, против 
со ве тско го  народа.

И зм е н ни к и террорист, известны й в 
н ац ионалистском  охвостье под бан
д и тски м и  кл и ч ка м и  М рия и Ин
дус, О лейник с осени 1943 года к а к  
верны й  хол уй  ги тл е р о вски х  о к к у п а н 
тов  старался у го д и ть  своим ф аш ист
с ки м  хозяевам  в установлении  «ново
го  порядка» на о ккуп и р о в а н н о й  у к 
р а и н ско й  земле.

И после и згн а н и я  нем е цки х  захват
ч и ко в  Индус не отказался от свое
го  кровавого  ремесла. Он тайно уби
вал со ве тски х  п а р ти й н ы х  и ком со
м о л ьски х  а ктиви стов , д р у ги х  совет
с к и х  гр аж д ан . На совести бандита — 
ж и з н ь  сотен ни в чем не по вин н ы х  
лю дей.

Д опрос свидетелей, к а к  и все ма
териалы  следствия, еще раз по ка за 
л и, что у кр а и н с ки е  б ур ж уа зны е  на
ционал исты  бы ли бандой наем ны х 
уб и й ц  и палачей.

В свое время, ко гда  еще не были 
известны  все злодеяния О лейника, 
сове тски й  народ сохранил  ему ж и зн ь . 
Бандит бежал из-под страж и , у кр ы л 
ся в лесном бункере  и готовился 
с кр ы ть с я  за гр а н и ц у . Но убийца был 
задерж ан и снова предстал перед 
судом .

Судебная коллегия по уголовны м  
делам Р овечского  областного суда 
избрала для А н тон а  О лейника вы с
ш ую  ка р у  народа — расстрел, ко н 
ф и ска ц и ю  им ущ ества. Этот справед
л ивы й  пр и го во р  был встречен с 
больш им одобрением всеми, кто  пр и 
сутствовал на процессе.

ДОРОГИЕ ТОМИЧИ!
С егодн я  в залах краевед 

ч е ск о го  м узея  состои тся  
в стр еч а  том и чей  тр ех  пок ол е
ний, посвящ ен н ая  дн ю  р о ж 
дения  Т ом ска .

В  м у зее  отк ры ты  вы став
ки:

1. « Т о м с к  пром ы ш лен 
н ы й ».

2 . «Т о м с к  в н овой  пяти
л е т к е » .

3 . «Т о м с к  в X V II  в ек е».
П ри ходи те на встреч у ,

п ри н оси те ю би л я р у  подарки 
—  свои  воспом инания, д о к у 
м енты  о боевой  и трудовой  
сл аве  наш их земляков* га зе 
ты , книги, ф отограф и и  и 
д руги е памятны е вещ и, св я 
занны е с и стори ей  Т ом ска .

Н а ч ал о— в 1 8  час. 3 0  мин.
Д о б р о  пож аловать!

По небольшой мелко
водной речке со скоро
стью почти 50 километ
ров в час мчится тепло
ход. Это кажется неве
роятным: ведь такие ре
ки обычно не использу-. 
ются для судоходства. В 
чем же дело?

Теплоход, о котором 
мы рассказываем, —  
необычный. Его проч
ный корпус е плоским 
без киля днищем имеет 
глиссирующие санные 
обводы. На борту уста
новлен мощный двига
тель в 900 лошадиных 
сил, который приводит в 
действие водометный 
движитель. Вода засасы-

РАССКАЗЫВАЮ Т
ДОКУМЕНТЫ

вается в него и с боль
шой силой выбрасывает
ся назад. Отпала необ
ходимость иметь винты 
и рули, которые приме
няются в обычных теп
лоходах.

Все это и позволяет 
судну нового типа сво
бодно плавать на пре
дельном мелководье. У 
него хорошая маневрен
ность, а достаточная тя
га на заднем ходу обес
печивает быстрое сня
тие теплохода с мели. 
Рулевая, напоминающая 
кабину автомобиля, вы
несена вперед, поэтому 
из нее хорошо просмат
ривается весь фарватер.

Конструкторы позаботи
лись й о пассажирах. 
Салон, рассчитанный на 
66 человек, удален от 
шумного двигателя: их
разделяет багажное отде
ление и санитарный 
блок. Кроме того, уста
новлены шумопоглощаю
щие переборки.

Своеобразный речной 
автобус, длина которого 
более 20 метров, а ши
рина —  около четырех, 
поможет освоить для 
транспортных перевозок 
многие несудоходные ре
ки нашей страны. Ценно, 
что для глиссирующего 
теплохода не требуется 
специально оборудован
ных причалов или дебар

кадеров. Форма корпуса 
и малая осадка позволя
ют причаливать прямо 
к берегу для высадки и 
посадки пассажиров. 
Экипаж судна состоит из 
двух человек.

Интересная новинка 
речного судостроения 
разработана группой 
специалистов Централь
ного технико-конструк
торского бюро Министер
ства речного флота сов
местно с Ленинградским 
институтом водного 
транспорта. Модель но
вого судна показывается 
в павильоне «Тран
спорт» ВДНХ СССР. 
Теплоход уже выпускает
ся серийно.

ЦАР Ь-У ПОЗОРНОГО СТОЛБА
Любопытный документ опубли

ковала 26 мая 1917 года газета 
«Известия Совета солдатских де
путатов Томского гарнизона». При 
разборе архивов' томской охран
ки после Февральской революции 
была извлечена папка под назва
нием;

«Д ело 1916 г. по описи № 20.
По делу обнаруженного в гор. 

Томске повешенным неизвестным 
лицом на электрическом столбе 
портрета царствующего государя 
императора, сделанными на нем 
надписями оскорбительного вы
ражения 1 части 103 статьи Угол. 
Уложения.

Начато 28 дек. 1916 г.
Кончено 12 янв. 1917 г.

На 8 листах».
Из этого «дела» опубликован 

один документ —  «Протокол о с 

мотра», подписанный жандарм
ским подполковником Потоцким. 
Приводим этот оригинальный д о 
кумент:

«1916 г., декабря 31 дня в гор. 
Томске я, отдельного корпуса 
жандармов подполковник Потоц
кий, произвел, в порядке 1035 ст. 
Уст. Уг. Суд. в присутствии ниже
подписавшихся понятых осм отр 
портрета его императорского ве
личества государя императора 
Николая II, снятого 18 сего декаб
ря служащим в Томском адрес
ном столе Иваном Гавриловичем 
Мовчаном со  столба для электри
ческих проводов на углу Милли
онной ул. и Русаковского переул
ка, причем оказалось: портрет
государя императора отпечатан 
на листе обыкновенной бумаги 
размером  111 /2 на 71/, дюймов,

под портретом отпечатано про
писью «Николай», а в нижнем ле
вом углу напечатано «Типо-лит. 
Сиб. т-ва печатного дела»; вверху 
портрета напечатано на пишущей 
машине большими буквами сле
д ую щ ее1 «Зачем ты хочешь от
дать белобилетников в м ясоруб
ку Вильгельму? Мало тебе, само
державному идиоту, разве проли
той крови? Все твое царствование 
было в крови от самого начала. 
Чтобы тебе захлебнуться, м ер
завцу, в человеческой крови!»... 
Рядом же с напечатанной 
надписью его императорского ве
личества «Николай» напечатано 
на пишущей машине большими 
буквами «II кровавый».

Комментарии, как говорится,

ПОГОДА
7 октября по Томской обла

сти ожидается облачная погода 
с прояснениями, местами сла
бый дождь, ветер западный, 
7— 12 метров в секунду, днем 
— 10— 15 метров в секунду.

Температура днем 12— 17 гра
дусов тепла; по северо-западным 
районам похолодание, темпера
тура днем 5 — 10 градусов теп
ла.

8 — 9 октября — временами 
осадки, ветер западный, 7 — 12 
метров в секунду. Похолодание. 
Температура ночью 0— 5 граду
сов мороза, днем — 0 — 5 граду
сов тепла.

П Л А К А Т
ВЬЕТНАМСКОГО
Х У Д О Ж Н И К А

В украинском издательстве 
«Мистецтво» («Искусство») вы
шел в свет плакат «Народ Вьет
нама победит». Его автор Нгуен 
Суан Хонг первым из вьетнам
ских юношей окончил в нынеш
нем году Киевский государст
венный художественный инсти
тут.

Плакат является дипломной 
работой, за которую Нгуен Су
ан Хонг получил отличную 
оценку. (Корр. ТАСС).

«Моему бы так...»
Фотоэтюд, В. Ефименко.

Заместитель редактора Е. М. ШАТОХИН.

«Семья Плахова». 
«Ж аркое лето в Бер-

СПОРТ СПОРТ • СПОРТ СПОРТ СПОРТ

ПЕРВАЯ СТУПЕНЬКА «СП АРТАК А»
Московский «Спартак» — дебю

тант розыгрыша кубка обладателей 
кубков — успешно преодолел пер
вый барьер, победив со счетом 
3:0 в повторном матче, состояв
шемся 5 октября в Лужниках, 
футболистов югославского клуба 
ОФК «Белград». Первая встреча 
28 сентября принесла, как извест
но, победу москвичам со счетом 
3:1. Теперь спартаковцы в числе 
других шестнадцати . команд вы
шли во второй этап соревнований 
— Чя финала.

Из футбольного суеверия юго
славы заменили в Москве вратаря 
Милорадовича, пропустившего три 
мяча в Белграде, на Джорджеви-

ча. Поначалу казалось, что вал 
спартаковских атак снова захлест
нет ворота гостей. Однако в первом 
тайме югославы выстояли.

Только в начале второго тайма 
была удовлетворена жажда гола 
более пятидесяти тысяч москвичей, 
пришедших в Лужники. На 55-й 
минуте Семин, больше всех «тер
завший» оборону гостей, торжест
вующе воздел руки вверх. Он от
лично воспользовался подачей за
щитника Крутикова и открыл счет. 
Через 4 минуты Хусаинов низо
вым ударом удвоил результат, а 
н\,78-й минуте Бокатов провел 
третий и последний мяч.

(ТАСС).

РЕАБИЛИТАЦИЯ ПОБЕДОЙ
ОБЕРХАУЗЕН, 5 октября. 

(ТАСС). Во втором туре наши шах
матистки несколько поправили свои 
дела после неудачного старта на 
третьей олимпиаде, победив со сче
том 2:0 команду ФРГ. А их встре
ча с румынками в первом туре за
кончилась поражением советской 
команды со счетом 0:2 после того, 
как Николау реализовала свое пре
имущество в отложенной партии 
с чемпионкой мира Гаприндашви- 
ли. Вот результаты второго тура: 
Югославия — Польша — 1,5:0,5, 
Чехословакия — Австрия — 2:0, 
Болгария — Румыния — 0,5:0,5 
(одна партия отложена), ГДР — 
Дания — 1:0 (1), Венгрия — Анг

лия — 0:0 (2), Голландия — США 
— 0:0  (2).

Лидерство на олимпиаде захва
тили шахматистки Чехословакии— 
3,5 очка. У команды Югославии— 
3, Румынии — 2,5 (1) и СССР— 2,

Во встрече с шахматистками 
ФРГ Гаприндашвили, игравшая на 
первой доске, быстро добилась пре
имущества в партии со Стибанер. 
Вскоре она выиграла пешку, а за
тем и партию. Изобретательно про
вела атаку белыми международный 
мастер Затуловская во встрече с 
Карнер. Она выиграла две пешки, 
после чего соперница прекратила 
сопротивление.

(ТАСС).

И Т Р Е Т И Й  Б А Р Ь Е Р  П О З А Д И
КЛУЖ, 5 октября. (ТАСС). 

Третью победу отпраздновали на 
чемпионате Европы наши баскет
болистки. Они довольно легко пре
одолели очередной барьер на пути 
к полуфиналу, обыграв со счетом

76:45 (34:20) молодую и задорную 
команду Голландии.

Вровень с нашими спортсменка
ми в группе идут и хозяйки чем
пионата — румынки. После драма
тической победы над сборной

Польши они довольно легко выиг
рали у команды Венгрии — 7з:45. 
Польские баскетболистки обыграли 
итальянок — 73:48.

А вот результаты встреч команд, 
выступающих в Сибиу: Чехослова

кия — ФРГ —  87:33, Болгария — 
Югославия — 67:55, ГДР —
Франция — 72:45. Здесь лидиру
ют болгарские и чехословацкие 
спортсменки, на счету которых так
же по три победы.

П О Д П И С Ы В А Й Т Е С Ь  Н А  Г А З Е Т У

Подписная цена: на год-6 рублей, на полгода-3 рубля, на 3 месяца -1 руб. 50 копеек.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

7 октяб ря  —
8 октяб ря  -  

лине».
Начало спе ктакл ей  — в 19 час. 30

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Друзья и годы»
(две серии) — 9. 11-35, 14-10,
16-45, 19-20, 21-55. Ф ильм  для
взрослы х.
Малый зал — «М ать и безмол
вие» (две серии) — 10, 12-45,
15- 30, 18-15, 21.
Зал ки н о х р о н и ки  — «О ткровен
ный разговор» — 10, 12, 14, 16,
18. 20, 22. «Болдинская осень»,
«Х оккей  1966 г.» — 11, 13, 15.
17, 19. 21.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Друзья и годы»
(две серии) — 9, 11-30, 14, 16-30,
19, 21-30. Ф ильм  для -взрослых.
Зеленый зал —* «Друзья и годы» 
(две серии) — 10-30, 13, 15-30,
18, 20-30. Ф ильм  для взрослы х. 
• имени И. ЧЕРНЫХ
Большой зал — «По то н ко м у  
льду» (две серии) — 9, 12, 15, 
18-05, 21-10. Ф ильм  для взрос
лы х.
Малый зал — «М ать и безмол
вие» (две серии) — 9-30, 12-10,
14-50, 17-30. 20-10.

«ПИОНЕР»
— «М алю тка Нервен, Боцман и
Мозес» — 9-10, 11, 12-50, 14-40,
16- 30. «Третья молодость» —
18-20. 20-10. 22.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «В дж азе тол ько  д евуш ки»  —
16, 18, 20, 22. Ф ильм  для взрос
лы х.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА
— «Н икто  не хотел ум ирать» —
11-30, 13-25, 15-40, 17-35, 19-30, 
21-25. Ф ильм  для взрослы х.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Н икто  не хотел ум ирать» —
17, 19, 21. Ф ильм  для взрослы х:

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 7 октября 

18.30. «День рож дения Томска». 
19.10. «И скусство  томичей». 20-й 

сим ф онический  сезон начался. 19.50. 
Энран — ш кол ьн ика м . 20.40. Новости. 
21.00. Х удож ественны й ф ильм «Дар
ила». 22.35. «В згляните на этот го 
род». (17-я годовщ ина образования 
ГДР).
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I В СБЕРЕГАТЕЛЬНЫЕ КАССЫ |
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА

48-го тиража выигрышей, состоявшегося 2 октября 1966 г. ■
Е в селе Подгорном Чаинского района.
Е Выигрыши выпали на следующие номера счетов по выигрыш- : 
Е ным вкладам во всех сберегательных кассах Томской области: 5

Томскому драматическому теат
ру на постоянную работу требуют
ся уполномоченные по распростра
нению театральных билетов и 
разнорабочий.

Обращаться в часы занятий.

Проектно-конструкторское бюро 
облбытуправления приглашает на 
постоянную работу: инженеров и 
техников— строителей, электриков, 
сантехников, конструкторов, тех
нологов по дерево- и металлооб
работке, швейному и обувному 
производству на должности: техни
ков н старших техников, инжене
ров, старших инженеров, руково
дителей групп и главных "инже
неров проекта.

В отдел промышленной эстетики 
требуется художник.

Оплата труда повременная. 
Обращаться: г. Томск 32, переу

лок Батенькова, 3, комната 84 
телефон № 2-53-39.

Типографии № 2 «Красное зна
мя» требуется резальщик бумаги 
и готовой продукции или ученик 
(мужчина).

Обращаться по адресу: г. Томск 
50, проспект имени Ленина, 66, 
к директору.

№№ счетов
Размер выигрыша 

в процентах к средней 
сумме вклада

счетов
Размер выигрыша 

в процентах к  средней 
су$ме вклада

А — 4 25 А — 540 100
А — 57 25 А — 576 25 Г-

А — 115 25 А — 602 25
А — 141 25 А — 660 25
А — 171 25 А — 682 25
А — 226 50 А — 755 25
А — 273 25 А — 773 25
А —305 25 А — 837 25
А — 330 25 А — 877 25
А — 384 25 А — 914 25
А — 431 25 А — 944 50

А — 459 200 А — 982 25
А —491 100

з
5

= В сберегательных кассах, где число счетов более 1000, вы- S 
Е играли во всех последующих тысячах те же номера счетов, что : 
Е и в первой тысяче, т. е. за № А — 4: А — 1004, А — 2004, Е 
Е А — 3004 и т. д„ за № А — 57: А — 1057, А — 2057, А — 3057 и S 
§  т. д.
= Председатель комиссии по проведению тиража выигры- а 

шей, заместитель председателя исполнительного коми- в 
тета Чаинского районного Совета депутатов трудящихся в 

Е К. КОЧЕТКОВ. |
Ответственный секретарь комиссии Г. ВДОВИН, 
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Объединенный совет по присуждению ученых степеней по хи
мическим наукам и технологии при Томском государственном 
университете им. В. В. Куйбышева объявляет, что в пятницу, 
21 октября, в 13 часов, в 151-|й аудитории главного корпуса уни
верситета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени кандидата химических наук 

В. Л. Погребной на тему: «Сольватохромный эффект и реакпн 
онная способность некоторых азосоединений в реакциях катали 
тического гидрирования» и А. Н. Обливанцевым на тему: «К во 
просу о радиационной устойчивости и влиянии радиационной 
обработки на скорость термического разложения ионных солей» 
т г^. Диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке

Томская экспедиция проектного 
института « Сибгипросельхозстрой» 

ПРИГЛАШАЕТ
на постоянную и временную про

ектно-сметную работу: инженеров 
и техников— строителей, сантехни
ков, инженера строителя с архитек
турным уклоном, а также инжене
ров и техников— топографов на 
изыскательские работы.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Свердлова, 1, телефоны 
№№ 2-20-07, 2-66-40. 3 — 1

Строительному управлению № 3 
треста «Томскстрой» требуются: 
рабочие всех строительных специ
альностей, старший инженер в 
производственно-технический от
дел, инженер-сметчик и секретарь- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 39, отдел кад
ров. 2 — 1

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М. Кирова

объявляет, что в среду, 19 октября 1966 г., в 15 час. 30 
мин., в аудитории № 111 геологоразведочного корпуса, на за
седании межвузовского совета по присуждению ученых степе
ней по геолого-минералогическим, горным и географическим 
наукам при Томском политехническом институте состоится 

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленных на соискание ученой степени кандидата 

геолого-минералогических наук: Кусковским В. С. на тему:
«Гидрогеологические условия формирования подземного стока 
рек Горного Алтая», Тимофеевым А. А. на тему: «Стратигра
фия, литология и условия формирования мезозойских отложе
ний Зея-Буреинской впадины в связи с поисками нефти н газа».

С диссертациями фгожно ознакомиться в читальном зале 
института.

Родные извещают о с 
горячо любимой матери 
бушки

БЕРЗЕВИЧ 
Клавдии Прохоровны

последовавшей после тя1 
и продолжительной болез: 

Вынос тела состоится 
тября, в 16 час., из ква 
покойной (г. Томск, улица 
Ачинская, 6, кв. 2).

,  Телефоны; ответ. секретаря — 
-19, секретариата — 2-42.40: от

делов: партийной  ж и зн и  _ 2-52-23
нпс0тПи Г»т2Ы “  2 - Л 7 - 4 5 ,  пром ы ш лен- 

строительства и транспорта — 
сел ьскохозяйственного  — 

2-37-39, н а у ки  и ш кол — 2-42-46, со
ветского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем 
сети — 2.37-38

и рабселькоровской  
и 2-31-47, инф орма- 

иии — 2-51-61, бухгал терии  и отде-
стеногра-ла объявлений — 2-37-36, 

фистн>] — 2-52-02.

Г. Томен 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».

К301686 Заказ № 3400.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


